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П ролет арии всех  стран, соединяйт есь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

С Е Г О Д Н Я  

В Н О М Е Р Е :

Д НАВСТРЕЧУ ЛЕНИН
СКОМУ КОММУНИСТИЧЕ
СКОМУ СУББОТНИКУ

Д  ВЕСТИ С ТОМСКОГО 
НЕФТЕХИМИЧЕСКОГО

Д ПОВЫШЕНИЮ ФИЗИ
ЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ  ТРУ
ДЯЩИХСЯ — ВСЕМЕРНУЮ  
ПОДДЕРЖКУ

Совещание
в  ЩКБ И С С

14 апреля в ЦК КПСС со
стоялось совещание по во
просу усиления капитально
го строительства в районе 
Западно-Сибирского нефте
газового комплекса.

С докладом на совещании 
выступил секретарь ЦК 
КПСС В. И. Долгих.

В обсуждении доклада 
приняли участие руководи
тели ряда министерств и ве
домств, первые секретари 
обкомов и горкомов партии, 
руководители плановых ор
ганов, общественных орга
низаций.

На совещании подчерки
валось. что ЦК КПСС и Со
вет Министров СССР, лично 
товарищ Л, К. Брежнез 
удеЛяют постоянное внима
ние формированию Запад
но-Сибирского нефтегазово
го комплекса, улучшению 
социально-бытовых и куль-' 
турных условий трудящих
ся этого края. В соответст
вии с решениями XXIV и 
XXV съездов КПСС работы 
по развитию этого региона 
осуществляются высокими 
темпами, за короткий срок 
он превратился в главную 
толливно - энергетическую 
базу страны. Успешно реа
лизуются задания десятой 
пятилетки, добыча нефти 
здесь за пять лет возрастет 
более чем в 2 раза, газа — 
в 4.5 раза. Трудовые кол
лективы, осваивающие нед
ра Западной Сибири, отве

чают на заботу партии са
моотверженным, высокопро
изводительным трудом, ра
ботают с высокой отдачей.

Дальнейшее развитие За
падно-Сибирского нефтега
зового комплекса является 
центральной задачей в си
стеме обеспечения потребно
стей народного хозяйства 
топливно - энергетическими 
ресурсами. Однако на сове
щании обращалось внима
ние, что на отдельных на
правлениях развития комп
лекса имеются серьезные 
недостатки, и прежде всего 
в сооружении жилья, объек
тов культурно-бытового, со
циального назначения и ав
томобильных дорог.

На совещании отмечалось, 
что в последнее время ЦК 
КПСС и Совет Министров 
СССР, приняли дополнитель
ные меры по усилению ка
питального строительства в 
Западной Сибири, которые 
имеют важное значение. 
Эти меры предусматривают 
привлечение сюда дополни
тельных сил строительных 
организаций Министерства 
строительства предприятий 
тяж-елой индустрии СССР, 
Министерства строительства 
СССР, Министерства про
мышленности строительных 
материалов СССР, а также . 
строительных, организаций, 
подведомственных Советам 
Министров Украинской, Бе
лорусской, Латвийской, Ли

товской, Эстонской, Узбек
ской и Казахской ССР, Мос- 
горисполкрму и Ленгорис- 
полкому. Особо подчеркну
та необходимость высокой 
организованности и дисцип
лины при выполнении наме
ченных заданий. Партий 
ным и советским органам 
этих республик и городов 
предложено установить
строгий контроль за осу
ществлением поставок в За
падную Сибирь конструкций 
жилых домов и строитель 
ных материалов.

Участники совещания все
сторонне обсудили задачи 
партийных и хозяйственных 
органов по безусловному
выполнению намеченных 
заданий увеличения до
бычи нефти и газа,- ввода 
жилья и объектов культур
но-бытового и социального 
назначения в Тюменской и 
Томской областях. Большое 
внимание уделено комп
лексной и качественной за
стройке городов и поселков, 
усилению сооружения авто
мобильных дорог, совершен
ствованию организации
строительных работ. Рас
смотрены задачи, связан
ные с приемом, размещени
ем И созданием необходи
мых культурно-бытовых 
условий трудящимся, на- 
п,равляемым_ на стройки 
Западной Сибири из других 
республик, областей и горо
дов страны.

Совещание рекомендовало 
органам печати, радио и те
левидения широко освещать 
положительный опыт рабо
ты отдельных предприятий 
и организаций, оперативно 
отражать ход социалистиче
ского соревнования произ
водственных и строитель
ных коллективов

Д О С Р О Ч Н О !
Соревнуясь в честь 110-й годовщины со дня рождения 

В. И. Ленина, коллектив объединения Чулымлес досроч
но, 14 апреля, выполнил план четырех месяцев по всем 
показателям.

Еще в канун нового года 
в объединении были созда
ны предпосылки для успеш
ной работы. И ,с первых 
дней января молчановцы 
трудились ритмично, строго 
по графику. Особенно высо
кий накал соревнования был 
в дни ударного месячника. 
Коллектив одним из первых 
справился с мартовским и 
квартальным обязательст
вами.

И вот трудовые коллекти
вы рапортовали: есть че
тырехмесячный план! С на
чала года реализовано про
дукции на 676 тысяч руб
лей. Рост к соответствующе
му периоду (к четырем ме
сяцам) прошлого года соста
вил 114 тысяч рублей.

Заготовлено и вывезено 
древесины на нижние скла
ды и к другим пунктам пе
реработки 161 тысяча кубо
метров леса, или больше, 
чем в прошлом году, на 
28,8 тысячи кубометров. 
Произведено деловой дре
весины 124 тысячи кубомет
ров (рост 9,9 тысячи). Про
изводительность труда пре
высила плановую на 11,3, а 
фактически сложившуюся 
за четыре месяца — на 4,6 
процента.

Отличился коллектив Сул- 
затского лесопункта. Здесь 
в счет мая-июня трудятся 
операторы челюстных по
грузчиков Н. Степанов и 
А. Азаров, бригады Г. Мурзи
на и Д. Максимова.

Среди передовиков — ме
ханизаторы и водители 
Суйгинского филиала. Бо
лее 6 тысяч кубометров до
полнительно к плану от
грузила бригада операторов 
Григория Наливкина. На 
разделке лучше других по
работала бригада Констан
тина Назарова. На лесовоз
ных трассах первыми спра
вились с заданием четырех 
месяцев водители Ю. Пы
жик, В. Перебейнос, В. Ли
хачев, А. Бахтин, Н. Ста
рыгин, В. Дурнов и другие.

Рабочие, инженерно-тех
нические работники, служа
щие полны решимости тру
диться в завершающем го
ду ударно, по-ленински 
безусловно выполнить зада 
ния завершающего года пя
тилетки и пятилетку в це
лом. П. ФЕДОРОВ,

директор объединения 
Чулымлес;

Н. ПАНАЧЕВ, 
секретарь парткома 

Молчановский район.

ЗОВЕТ
ЛЕНИНСКИЙ
СУББОТНИК

Есть о б я з а т е л ь с т в а !
14 апреля коллектив Чаинского леспромхоза управле

ния топливной промышленности, соревнуясь в честь 
11б-й годовщины со дня рождения В. И. Ленина, выпол
нил план четырех месяцев по всем показателям. Зада
ча: завершить задания пятилетки к 21 сентября — Дню 
работника леса.

Четырехмесячный план по 
реализации перевыполнен на 
28 процентов. Сверх плана 
четырех месяцев заготовле
но 6.488 кубометров древе
сины. Прирост к соответст
вующему периоду прошлого 
года — свыше 15 тысяч ку
бометров. А  всего за три с 
половиной месяца впервые 
заготовлено и вывезено 61 
тысяча кубометров, или 72 
процента годового плана.

В настоящее время на 
нижнем складе создан боль
шой запас хлыстов — 39 ты
сяч кубометров, что обеспе

чит ритмичную работу пред
приятия на разделке и лесо
пилении во втором и треть
ем кварталах. Лесопилыци- 
ки уже с апреля трудятся в 
счет 1981' года. В первом 
квартале лесозаготовители 
сэкономили по себестоимости 
172 тысячи рублей.

На предприятии действует 
девиз «Работать без отстаю
щих». Много славных дел . на 
счету лесосечных бригад, 
возглавляемых коммуниста
ми, кавалерами ордена Тру
довой Славы III степени 
А, X. Горшковым . и А. А.

Титовым. На днях эти кол
лективы были награждены 
почетными Ленинскими гра
мотами. Отлично трудятся 
коллективы транспортного 
комплекса Р. М. Горипова, 
лесопилыциков во главе с 
кавалером орденов Октябрь
ской Революции и Трудового 
Красного Знамени коммуни
стом П. А. Капишниковым, 
раскряжевщики бригады 
Д. Ф. Бутнаря.

Ленинская трудовая вах
та продолжается. Коллектив 
твердо решил выполнить за
дания пятилетки по всем 
показателям к своему про
фессиональному празднику.

П. САДОВСКИИ, 
директор Чаинского' лес
промхоза управления 
топливной промышлен

ности.
Чаинский район.

В Е С Т И  

ИЗ РАЙОНОВ
Первомайское. Завершить 

план четырех месяцев к 
110-й годовщине со дня
рождения В. И. Ленина — 
под таким девизом трудятся 
многие трудовые коллекти
вы Первомайского района. 
План четырех месяцев вы
полняют Первомайский лес
промхоз управления топ
ливной промышленности, 
бригады В. И. Михайленко 
из Комсомольского и В. С. 
Смагина из Аргат-Юльско- 
го леспромхозов. Уже вы
полнили пятилетние задания 
бригады водителей М. П. 
Афанасьева и Д. К. Давы
дова из Комсомольского, 
раскряжевщиков П. Н. Де
резы и А. И. Кабышева из 
Аргат-Юльского леспромхо
зов — всего 13 бригад, или 
127 человек.

19 апреля трудящиеся 
района выпустят товарной 
продукции на 83 тысячи 
рублей, перечислят в фонд 
пятилетки 22 тысячи руб
лей.

Белый Яр. В начале апре
ля состоялось очередное за
седание штаба Верхнекет- 
ского района. В день «крас
ной субботы» обязались от
лично поработать коллекти
вы СМП-299, кирпичного 
завода, железнодорожной 
станции Белый Яр. Строите
ли наметили выполнить 
строительно-монтажных ра
бот более чем на 3 тысячи 
рублей. Бригады выйдут в 
этот день на площадки 
строящихся общежития на 
360 мест, узла разгрузки в 
аэропорту, центральной ко
тельной. На кирпичном за
воде намечено произвести 
18.000 штук кирпича, то 
есть на 15 процентов боль

ше, чем в обьщный день. В
фонд десятой пятилетки бу
дет перечислено 28,8 тысячи 
рублей (вместе с лесозаго
товителями).

В Ф О Н Д  
П Я Т И Л Е Т К И
Коллектив подшипниково

го завода решил 19 апреля 
работать на сэкономленных 
металле и электроэнергии.

Завершается подготовка 
к празднику труда на на
шем заводе. А  началась 
она в феврале, когда груп
па рабочих цеха железно
дорожных подшипников
обязалась 19 апреля — в 
день «красной субботы» — 
выполнить дневное задание 
на 120 процентов. Обяза
тельство рабочих было 
опубликовано в заводской 
многотиражной газете «Под
шипник». Партком реко
мендовал всем коллективам 
поддержать патриотическое 
начинание.

В цехах прошли партий
ные собрания. Издан про
пагандистский листок, рас
сказавший о прошедших 
субботниках. По примеру 
коллектива шлифовально- 
сборочного цеха № 3 (на
чальник В. И. Корчук) мно
гие взяли индивидуальные 
обязательства.

В день коммунистическо
го субботника подшипников- 
цы произведут товарной 
продукции на1 90 тысяч руб
лей, перечислят в фонд де
сятой пятилетки не менее 
14 тысяч рублей. Это боль
ше, чем было произведено 
и перечислено в прошлом 
году. Очень важно, что кол
лектив полностью прорабо
тает на сбереженных ме
талле и электрической энер
гии.

В субботнике примут уча
стие свыше 6.200 человек. 
Они и инженерно-техниче
ские работники будут в ос
новном трудиться на рабо
чих местах. Заводчанам по
могут учащиеся машино
строительного техникума.

Определен объем работ и 
по благоустройству. Отгру
зим 19 апреля 120 тонн ме
таллолома, очистим от му
сора территорию заводской 
промышленной площадки, 
жилого микрорайона, приле
гающих улиц.

Л. КРУГЛОВ, 
секретарь парткома под
шипникового завода, за
меститель начальника 
общезаводского штаба.

В Е С Е Н Н Я Я  
ВАХТА НА СЕЛЕ

ра .западной сиоири, отве- лорусскои, Латвийской, Ли- ных коллективов. сяч кубометров, что обеспе- А. X. Горшковым . и А. А. Чаинский район.
................................................................................................
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Что такое сегодняшний ТНХК1 Об этом можно рассказывать долго, 
который характеризует очень многое, —  на площадках и объектах Всесоюзной 
12.000 человек. О  трех из них мы рассказываем сегодня.

Но вот один лишь показатель, 
ударной стройки занято нынче

З В Е З Д Н Ы Й  
О Г О Н Е К

Сегодня Всесоюзная 
ударная разрослась не 
только вширь, но и 
ввысь. И если в ве
сенних мягких сумер
ках поднимешься на 
одно из самых высо
ких строений будуще
го комбината, так, 
чтобы видна была вся 
площадка, — невольно 
поразишься обилию 
огней на огромной 
территории. Светят 
оольшие окна корпу
сов. в которых идет 
.монтаж технологиче
ского оборудования, 
где-то почти на само
летной высоте дви
жутся цветные огонь
ки башенных кранов, 
белыми ослепительны
ми звездами вспыхи
вает электросварка.

Ребят из бригады Петра 
Шумного называют «звезд
ными братьями»: на их до
лю выпала честь дважды 
подряд завоевать приз лет- 
чика-космонавта СССР Ни
колая Рукавишникова. А  за
нята бригада, разумеется, 
делом сз'губо земным — ве
дет сварку технологических 
трубопроводов. Правда, тре
бования к точности и каче
ству работ здесь не очень 
далеки от космических, и 
коллектив работает так, что 
претензий к нему не быва
ет никогда. «На уровне ми
ровых стандартов», как шу
тят сварщики.

Самому бригадиру до 
тридцати еще далеко, но его 
нет-нет да и назовут вете
раном стройки. Ничего уди
вительного в том нет: Петр 
на Всесоюзной ударной — с 
самых первых дней. Здесь 
он стал членом горкома 
комсомола, здесь принят в 
члены Коммунистической 
партии. А недавно стал

бригадиром и депутатом го
родского Совета — так ре
шили его товарищи по 
МСУ-46 треста Проммехано- 
монтаж, а избиратели друж
но поддержали это решение. 

Когда готовилось обраще
ние передовых бригадиров 
ТНХК ко всем строителям, 
Петр Шумный был в числе 
его инициаторов. Ему же 
товарищи доверили про
честь текст этого обраще
ния на собрании областного 
партийно - хозяйственно г о 
актива. Проникновенно про
звучали слова:

— Наш слаженный, удар
ный труд позволит доло
жить предстоящему XXVI 
съезду ‘ ленинской партии: 
«Решения XXV съезда вы
полнены. Томский нефтехи
мический действует!» На 
.ударную вахту, товарищи!

Громче всех аплодирова
ла своему вожаку бригада 
Петра Шумного.

Б. БУСЛАЕВ.

Е г о  д е л о
«Даешь гигант нефтехи

мии на Томи!». Гордые сло
ва, в которых и молодой 
задор, и уверенность в си
лах, и высокое осознание 
своей значимости на этой 
земле. Прозвучав в обра
щении группы передовых 
бригадиров Всесоюзной
ударной ко всем участникам 
строительства ТНХК, эти 
слова нашли самый живой 
отклик в сердцах тысяч 
рабочих, возводящих ком
бинат.

Среди других имен, стоя
щих под обращением (а их 
всего шестнадцать), есть и 
подпись двадцатилетнего 
Василия Брюховина, брига
дира плотников-бетонщиКов 
СМУ-8 управления Хим- 
строй. А  ведь еще двух лет 
нет, как трудится Василий 
на объектах Нефтехима. 
Бригадирский его стаж и 
вовсе невелик — всего че
тыре месяца. Но о людях 
мы судим по их делам, а 
Василий Брюховин, приняв 
хронически отстающую
бригаду, успел за этот ко
роткий срок , вывести ее в 
число передовых, добиться 
высоких и — что самое 
главное! — стабильных по
казателей.

Сейчас уже с улыбкой 
вспоминаются Первые дни 
бригадирства, а тогда было 
не до улыбок...

— Когда я впервые уви
дел бригаду в деле, — рас
сказывает Василий, — сра
зу же отметил для себя, что 
ребята работают не то что 
с ленцой, но прямо-таки с 
неохотой: вялые, какие-то
замедленные движения, 
хмурые лица... В чем дело?

Познакомился с ребятами 
поближе; поговорил с каж
дым начистоту, что назы
вается «по душам». Оказа
лось, что предшественник 
Василия о бригаде практи
чески не заботился, да и 
производственной активно
сти тоже не проявлял. Не

обеспечили .работой — сам 
и не подумает побеспоко
иться; у кого-то из парней 
дело не заладилось — опять 
ноль внимания. В результа 
те и сам постепенно все 
больше и больше отчуж 
дался от коллектива. Ну, а 
бригада, в свою очередь, за 
ражалась от руководителя 
его безразличием к делу, 
нежеланием утруждать себя 
лишними заботами. В тот 
период недосягаемым для 
бригады было выполнение 
плана...

А Василий Брюхович — 
из тех, кому без живого, 
большого дела, без постоян
ного рабочего напряжения 
и жить трудно. Такие люди 
коли уж берутся за работу, 
так не могут ею не увлечь
ся, а увлекаясь — увлека
ют и других. Он сам в со
вершенстве освоил свою 
специальность и других ре
бят на это же настроил. 
Нередко бывает так, что 
личные качества лидера, 
его умение сплотить людей в 
корне меняют лицо всего кол
лектива. Так произошло и 
здесь: несомненные орга
низаторские способности, 
убежденная преданность 
делу, постоянная забота о 
нуждах бригады помогли 
Василию быстро укрепить 
авторитет, вернуть ребятам 
интерес к работе, превра
тить бригаду в полноценный 
производственный коллек
тив с гордым именем — ком
сомольско-молодежный!

Сегодня Василий Брюхо
вич и его товарищи трудят
ся на одном из основных 
объектов первой очереди 
ТНХК: сооружают склад
сжиженных газов. Их зада
ча — подготовить фунда
менты под внутреннюю эс
такаду.

Работаем по методу 
бригадного подряда, — рас
сказывает бригадир. — все
го должны принять в опа
лубку сто семьдесят кубо
метров бетона. Половину 
объемов уже сделали, и 
сомнений в успешном вы
полнении задания у кол
лектива нет.

Д. ОСИПЕНКО.

С ЧАС ТЬЕ Н И Н Ы
...И еще одна свадь

ба готовится. Комсо
мольске - молодежная 
свадьба на комсомоль
ской ударной стройке.

Вообще тут этим ни
кого не удивишь: все- 
таки 12 тысяч строи
телей на ТНХК, и 
преобладающее боль
шинство из них — 
прямо-таки потрясаю
ще молоды, на уров
не двадцати. Так что— 
да здравствуют свадь-' 
бы!

Нина Горбатюк при
ехала из Молдавии по 
комсомольской путев
ке чуть больше полу
гола назад. Пришла в 
бригаду Марии Нико
лаевны Копаневой из 
СУ-16. Быстро прижи
лась в дружном кол
лективе (бригада счи
тается лучшей среди 
Комсомольске - молодежных 
во всем управлении). Уже 
со второго месяца работы 
Нина начала ежедневно пе
ревыполнять сменные зада
ния — процентов на две
надцать самое малое.

— Ай, молодец девушка!— 
вздыхали парни, приехав
шие из Узбекистана. — Ай, 
кому-то жена достанется — 
замечательная! Весь день 
работает, весь день поет!

Звонкий голос и серебри
стый смех Нины и впрямь 
звенел в пролетах больших 
производственных корпусов, 
— там, где пахнет свежей 
штукатуркой и краской, где 
идут отделочные работы, 
где близится финиш боль
шого строительного процес
са. Танцующей, легкой по
ходкой пробегала Нина к

рабочему своему месту — и 
весь день на ногах, в дви
жении, в делах, а усталости 
— ну ничуть, ни капельки!

— Счастливая Нина, — 
шептали подруги.

— Кто он? — спрашивали
— Неужто не видите? — 

удивлялась Нина.

«Он» был Володя Зайцев, 
двадцатилетний бригадир 
плиточников из того же 
шестнадцатого управления, 
парень видный и по внеш
ности, и по работе. Вообще, 
как говорят люди понимаю
щие, жених и невеста под 
стать друг другу.

Что ж, нам остается 
только поздравить молодых.

Как и всех остальных мо
лодоженов этой стройки.

В. АНДРЕЕВ.
Фото А. Стройлова.

Н а  ф е р м а х

По оперативным данным 
областного управления сель
ского хозяйства, надои мо
лока в районах на 14 апреля 
достигли следующего уровня 
(первая графа — показатель 
прошлого года, вторая — те
кущего):
Молчановский 9 2 9 4
Чаинский 8(’э g’j
Колпашевский 9.4 9ц
Кривошеинский 8,7 8,8
Верхнекетский 8 8,8
Первомайский 9,7 8 6
Каргасонский 7 8 4
Бакчарский 8,1 84
Томский 8,3 8,3
Асиновский 7,5 7,9
Аленсандровсний 8,7 7,7
Зырянский 7,6 7,3
Кожевниковсннй 7,5 7,3
Шегарский 7,4 7,2
Тегульдетский 5,3 6,1
Парабельский 6,5 5,7
ПО ОБЛАСТИ 8,1 8

За две недели апреля на
дои молока в расчете на ко
рову увеличились в среднем 
по области на килограмм. С 
превышением уровня про
шлого года получают про
дукцию животноводы Аси- 
новского, Бакчарского, Верх- 
некет.екого, Каргасокского, 
Кривошеинского, Молчанов- 
ского, Тегульдетского и Ча
инского районов. И март все 
эти районы, за исключением 
Молчановского и Чаинского 
районов, закончили с плю
сом по молочной продук
тивности скота. Самой 
большой прибавки в су
точных надоях добивают
ся фермы Верхнекетско- 
го и Каргасокского райо
нов. Асиновцы и бакчарцы, 
продолжительное время от
стававшие по молоку, по
правляют положение.

Самое большое количество 
продукции (на фуражную 
корову) недобирают в эти 
дни животноводы Первомай
ского (—1,1 килограмма),
Александровского (—1) и 
Парабельского (-—0,8) райо
нов. Никак не удается прев
зойти прошлогодний показа
тель по надоям зырянцам и 
кожевниковцам.

В январе—марте на фер
мах области получено столь
ко же телят, сколько в пер
вом квартале 1979 года. Это 
одна из объективных при
чин, объясняющих, почему 
надои растут медленно. Но 
вот что интересно. В Алек
сандровском, Каргасокском, 
Кривошеинском районах с 
начала года телят полу
чили меньше прошлогод
него, а молока произвели 
больше.

Но кормов больше также в 
Бакчарском, Верхнекетском, 
Колпашевском, Молчанов- 
ском, Тегульдетском и Ча- 
инском районах, а число 
отелов превышает прошло
годний, уровень , в Асинов- 
ском, Бакчарском, Верхне

кетском, Зырянском, Колпа
шевском, Молчановском, Те
гульдетском и Томском. В 
ряде районов отелы смести
лись, а в Первомайском рай
оне получено от 100 коров 
32, в Парабельском — 25 те
лят (в прошлом году за пер- 
вый . квартал — соответст
венно 39 и 32).

В этих условиях самым 
распространенным и доступ- 
рым резервом ферм являет
ся повышение товарности и 
качества молока. Кроме упо
рядочения норм расхода мо
лока на выпойку телятам и 
поросятам, важно обеспечить 
ритмичную поставку его на 
масломолзаводы, определять 
его жирность и качествен
ные показатели после каж
дой дойки. Как известно, 
эти показатели разнятся, и, 
не имея лабораторных дан
ных, невозможно оператив
но влиять на них.

В первом квартале товар
ность молока несколько уве
личилась и составила 85 про
центов. По последним дан
ным, процент реализации 
снизился до 83, он колеблет
ся от 87—89 в Томском, Кол
пашевском, Александровском 
районах до 74—79 — в Кар
гасокском, Кривошеинском, 
Парабельском и Тегульдет
ском.

В ремонтных 

м а с т е р с к и х

Подготовлено к работе 80 
процентов комбайнового 
парка — на 103 единицы 
больше прошлогоднего. Са
мый высокий процент готов
ности этих машин (86—97) 
в Кривошеинском, Томском, 
Чаинском, Асиновском и 
Шегарском районах.

Из 503 имеющихся тракто
ров К-700 и К-701 отремон
тирован 381. Очень мало, ес
ли учесть, что на весно
вспашке и других работах 
весеннего комплекса эта 
мощная техника незамени
ма. 20 «Кировцев» неисправ
ны в хозяйствах Кожевни- 
ковского, 19 — Зырянского,
16 — Томского районов, по 
10— 13 — в Бакчарском, Ше
гарском, Асиновском райо
нах.

Нельзя откладывать ре
монт агрегатов по приготов
лению витаминной травяной 
муки — они открывают се
зон кормозаготовок и в то 
время, когда, на селе много 
других неотложных дел. 
Наибольшее количество не
подготовленных АВМ при
ходится как раз на основ
ные земледельческие районы 

Зырянский, Кожевникos- 
ский, Томский, Шегарский,
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В  обкоме К П С С Повышать физическую 
культуру трудящихся, молодежи

Секретариат обкома
КПСС рассмотрел вопрос 
«О мерах по повышению 
физической культуры насе
ления области, организа
ции систематических заня
тий физкультурой и спор
том».

В принятом постановле
нии отмечается, что физи
ческая культура и спорт 
являются существенным 
фактором успешного реше
ния поставленной партией 
задачи всестороннего, гар
моничного развития совет
ских людей. «Спорт, — от
мечал товарищ Л. И. Бреж
нев, — это не погоня за 
рекордами, это здоровье
миллионов, это готовность
к труду».

За последние' годы, осу
ществляя разработанные
обкомом КПСС меры, гор
комы, райкомы КПСС, со
ветские органы, профсоюз
ные, комсомольские и физ
культурные организа'ции, 
многие хозяйственные ру
ководители провели зна
чительную работу по раз
витию массового лыжного 
спорта, вовлечению в него 
широких слоев трудящихся, 
учащейся молодежи. Лыж
ный спорт стал важным 
средством воспитания лю
дей, организации их свобод
ного времени. приобщения 
к природе, укрепления здо
ровья. Состоялся областной 
праздник массового лыжно
го спорта. Вокруг отдыха 
на лыжах сформировано 
правильное общественное 
мнение.

Вместе с тем, отмечается 
в постановлении, в органи
зации физкультурно-массо
вой работы среди населения 
все еще много недостатков. 
Нет должной системы в 
этом в летний период. Обл- 
спорткомитет, облсовпроф,

обком ВЛКСМ мирятся с 
тем, что многие физкуль
турные мероприятия про
ходят примитивно, не но
сят массового характера, в 
соревнованиях нередко уча
ствует только узкий круг 
спортсменов, отсутствуют 
зрители. Часто уходят от 
живой работы в коллекти
вах, ограничиваясь лишь 
подготовкой команд и со
ревнований, добровольные 
спортивные общества. Низ
ка организаторская роль 
областных федераций видов 
спорта. Много формализма 
и очковтирательства в сда
че норм ГТО. Население об
ласти недостаточно обеспе
чивается спортивным ин
вентарем.

В стороне от вопросов 
физкультурно - оздорови
тельной работы зачастую 
оказываются органы здра
воохранения и медицин
ские учреждения. Недоста
точно внимания этому уде
ляется в учебных заведе
ниях, а также в пионерских 
лагерях и детских садах. 
Слабо используются заго
родные базы для вовлече
ния отдыхающих в заня
тия Физкультурой и спор
том, туристические походы.

Секретариат обкома
КПСС поручил горкомам, 
райкомам КПСС, советским, 
профсоюзным, комсомоль
ским, физкультурным орга
нам, первичным партийным 
организациям, исходя из 
требований XXV съезда 
КПСС о комплексном под
ходе к делу воспитания 
людей, усилить работу по 
повышению уровня физиче
ской культуры трудящихся, 
молодежи области, созданию 
доступной системы кругло
годичных занятий физ
культурой и спортом. Необ
ходимо повысить социаль

но-общественный престиж, 
значимость физкультурно- 
массовой работы, рассмат
ривая ее как эффективное 
средство жизнедеятельности 
людей, роль которого под*, 
влиянием научно-техниче
ского прогресса, расшире
ния сферы умственного 
труда неизменно возрастает 
•и будет возрастать еще 
больше. Нужно активизиро
вать деятельность комис
сий по ГТО при исполкомах 
местных Советов.

Обком КПСС одобрил 
сложившуюся практику
проведения в трудовых 
Коллективах, учебных за
ведениях, городах, селах 
области массовых соревно
ваний- конкурсов, зимних 
игр и праздников,- других 
форм вовлечения населе
ния в лыжный спорт. Ис
пользуя опыт физкультур
но-оздоровительной работы 
зимой, необходимо при
нять меры по созданию, 
системы этой работы в лет
ний период.

Облсовпрофу, облепортко- 
митету, обкому ВЛКСМ, 
облоно, управлению проф
техобразования поручено 
обеспечить проведение мас
совых соревнований "в кол
лективах, учебных заведе
ниях на лучшую бригаду, 
цех, смену, учебную груп
пу, класс и т. д. Больше 
внимания необходимо уде
лять пропаганде среди на
селения легкоатлетического 
бега, велосипедного спорта, 
настольного тенниса, плава
ния, волейбола, футбола и 
других игровых видов спор
та, которыми возможно 
заниматься в каждом яЫ- 
лом микрорайоне, селе.

Руководящие работники 
всех звеньев должны пока
зывать личный пример в 
вопросах физического вос

питания, проявлять настой
чивость во внедрении физ
культуры и спорта в жизнь 
коллективов, быт семей, со
здавать для этого необходи
мые условия.

Следует повысить роль 
комсомольских комитетов и 
организаций в развитии 
физкультуры и спорта сре
ди молодежи, добиваясь, 
чтобы все юноши и девуш
ки были активными физ
культурниками и спортсме
нами.

В дни открытия Олим
пийских игр в г. Москве в 
коллективах, городах и 
районах области повсемест
но будут проведены массо
вые старты, соревнования, 
встречи молодежи со спорт
сменами, ветеранами спор
та.

Необходим^ повысить зна
чение Дня физкультурника 
как всенародного праздника 
физической культуры, здо
ровья, готовности к труду.

Медицинским учреждени
ям рекомендовано уделять 
заслуженное внимание роли 
физических методов укре
пления здоровья, лечения, 
помогать людям вырабаты
вать в этом необходимое 
понимание, привычку.

Необходимо усилить борь
бу с курением.

Определены меры по 
дальнейшему развитию ма
териальной базы массовой 
физкультуры и спорта. В 
частности, в г. Томске наме
чено строительство совре
менного лыжного стадиона 
с лыжно-прокатной базой и 
другими необходимыми со
оружениями. В ближайшие 
годы в районах областного 
центра, в городах Колпаше- 
ве,. Асине, Стрежевом, рай
онных центрах, крупных 
населенных пунктах необ

ходимо построить типовые 
лыжные базы в местах 
массового отдыха. Эти лыж
ные центры можно будет 
использовать для проведе
ния летних спортивных ме
роприятий.

Секретариат обкома
КПСС поручил горрайис- 
полкомам с участием хо
зяйственных органов и 
предприятий осуществить 
меры по строительству и 
приведению в порядок ши
рокой сети простейших 
спортивных площадок, го
родков ГТО в жилых мик
рорайонах, селах. Должен 
быть обеспечен строгий 
контроль за тем, что^ы 
проектировщики и строите
ли при застройке населен
ных пунктов предусматри
вали и вводили спортивные 
объекты в соответствии с 
нормами Госстроя СССР. 
Нужно добиваться макси
мального использования
стадионов, спортзалов, заго
родных баз отдыха и дру
гих имеющихся сооруже
ний.

Управлению торговли,
облпотребсоюзу, Томсклес- 
уреу  поручено принять до
полнительные меры по 
дальнейшему и значитель
ному улучшению обеспече
ния населения. спортивны
ми товарами в необходимых 
количествах. Определены 
меры по расширению про
изводства в области некото
рых видов спортивного ин
вентаря и одежды.

В постановлении отмече
но, что необходимо улуч
шить идейно-воспитатель
ную работу среди физкуль
турных кадров и спортсме
нов в свете требования по
становления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении 
идеологической, политико- 
восритательной работы».

Редакциям областных,
районных, многотиражных 
газет, комитету по телеви
дению и радиовещанию по
ручено систематически ос
вещать вопросы организа 
ции физкультурно-массовой 
работы в коллективах, обоб
щать передовой опыт, под
вергать критике тех, кто 
недооценивает это важное 
дело.

Х Р О Н И К А  И Д Е О Л О Г И Ч Е С К О Й  Р А Б О Т Ы

В п о в е с т к е  д н я —  

н а г л я д н а я  

а г и т а ц и я
В областном центре со

стоялся семинар по вопро
сам наглядной агитации. В 
Доме политического просве
щения обкома КПСС собра
лись секретари партийных 
комитетов предприятий и 
организаций Томска, их за
местители по идеологиче
ским вопросам, председате
ли советов по наглядной 
агитации, художники, ра
ботники культурно-просве
тительных учреждений. С 
докладом «Роль наглядной 
агитации в коммунистиче
ском воспитании трудящих
ся в свете постановления 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политике - воспитательн о й 
работы» выступил секре
тарь горкома КПСС А. К. 
Черненко.

Вопросам художественно
го оформления улиц и пло
щадей города посвятил свое 
выступление главный архи
тектор Томска Н. К. Яков
лев. Практикой работы пар
тийного комитета по руко
водству наглядной агитаци
ей с участниками сёминара 
поделился секретарь парт
кома манометрового завода 
Б. М. Вяткин, опытом ис
пользования наглядной аги
тации для повышения эф
фективности и качества

производства — секретарь 
парткома объединения
«Контур» В. М. Кузнецов. 
Тема выступления предсе
дателя Томской организа
ции Союза художников 
РСФСР К. Г. Залозного — 
«Художник и время». Глав
ный художник Томска Н. В. 
Рыбаков посвятил свое вы
ступление архитектурно- 
художественньщ решениям 
наглядной агитации, секре
тарь парткома подшипни
кового завода Л. Ф. Круг
лов — роли наглядной аги
тации в борьбе за социали
стическую дисциплину, тру
да и быта.

Участники семинара посе
тили центры общественно- 
политической работы объ
единения Сибкабель, цехи и 
общежития манометрового 
завода, учебные аудитории 
и корпуса ТИАСУРа. Они 
обменялись опытом работы.

В работе семинара при
нял участие заведующий 
отделом пропаганды и аги
тации обкома . КПСС Р. М. 
Романов.

А. КОНСТАНТИНОВ.

Ч е м  с и л ь н ы  

ц е н т р ы ?

Деятельности центров об
щественно-политической ра
боты предприятий и органи
заций района было посвя
щено совещание, состояв
шееся вчера в Асиновском 
горкоме КПСС. Его открыл 
первый секретарь горкома

партии А. Д. Колтыков. С 
докладом выступила инст
руктор отдела пропаганды 
и агитации горкома КПСС 
В. С. Селезнева. Она об
стоятельно проанализирова
ла деятельность центров, 
эффективность их ёлияния 
на воспитание людей и про
изводственные успехи кол
лективов. В районе есть 
эффективно действующие 
центры общественно-полити
ческой работы — в Ягоднин- 
ском отделении совхоза им. 
Кирова, на центральной 
усадьбе совхоза «Комсомо
лец» и другие. Критике под
верглась деятельность цент
ра Большедороховского мо
лочного комплекса совхоза 
им. Ленина и ряда других 
организаций.

Участники совещания об
менялись опытом работы, 
подвели некоторые итоги 
деятельности центров обще
ственно-политической рабо
ты, которая ведется в рай
оне уже более двух лет.

Н. СЕРГЕЕВ.

Т о м и ч и —  

в с и б и р с к о м  

н о м е р е

Вышел из печати и рас
сылается подписчикам тре
тий номер журнала «Совет
ская литература» за этот год 
на английском языке. Он 
целиком посвящен Сибири, 
работе писателей, посвятив-

М а с т е р а

п р и в е с о в

С любовью й делу и высокой ответственностью уха
живают за молодняком крупного рогатого скота в сов
хозе имени Калинина Бакчарского района животноводы 
Галина Яковлевна 0|лурок и Михаил Григорьевич Ви
ноградов. Их добросовестность и внимательность оборачи
ваются хорошими результатами. Телята, за которыми 
ухаживает Галина Яковлевна, в сутки прибывают на

ших ей свое творчество, их 
вкладу в экономическое и 
культурное развитие об
ширного региона Страны 
Советов. На страницах жур
нала англоязычные читате
ли встретятся с творчеством 
Георгия Маркова, Валентина 
Распутина, Василия Шук
шина, Леонида Решетнико
ва .и других советских пи
сателей, которых вдохно
вила Сибирь, ее просторы, . 
ее замечательные люди,., 
идущие в , завтра. Журнал 
богато иллюстрирован ре
продукциями работ сибир
ских художников, дана кар
та новостроек Сибири.

Среди авторов сибирско
го номера «Советской лите
ратуры» — два томича. 
Опубликованы рассказ изве
стного прозаика Владимира 
Колыхалова «Ночь, полная 
шорохов» и репродукция с 
картины заслуженного ху
дожника РСФСР Александ
ра Шумилкина «Моя Си
бирь».

А. ВОЛОДИН.

У ч е б а  л е к т о р о в -  

э к о н о м и с т о в
Узловому вопросу эконо

мической политики КПСС 
— совершенствованию си
стемы управления и плани
рования экономики — было 
посвящено очередное заня
тие областного постоянно 
действующего семинара
лекторов-окономистов. С 
лекцией по этой теме на 
семинаре выступил ректор 
университета профессор
доктор экономических наук 
А. П. Бычков. О проблемах

оптимизаций и автоматиза
ции в народнохозяйствен
ном планировании расска
зал заведующий кафедрой 
оптимизации систем управ
ления политехнического
института профессор доктор 
технических наук В. 3. Ям
польский. Председатель об
ластной плановой комиссии
B. Г. Попов сообщил участ
никам семинара об итогах 
’Заполнения государствен
ного плана за четыре года 
десятой пятилетки, о пер
спективах развития народ
ного хозяйства области. 
Главный специалист Госпла

н а  СССР, кандидат эконо
мических наук С. А. Куты- 
рев посвятил свое выступ
ление актуальным пробле
мам экономической полити
ки КПСС на современном 
этапе.

Большое внимание на се
минаре было уделено мето
дической учебе. Первую 
лекцию из цикла «Культура 
речи лектора» прочитала до
цент университета канди
дат филологических наук
C. В. Сыпченко. В програм
му было включено практи
ческое занятие по рецензи
рованию лекции «Экономи
ческие связи СССР с раз
витыми капиталистически
ми странами».

В заключение член науч
но-методического совета по 
пропаганде экономических 
знаний, доцент ТИАСУРа 
кандидат экономических 
наук А. П. Горюнов позна
комил слушателей с меро
приятиями по контролю за 
качеством чтения лекций.

Г. КОРЕНЕВСКАЯ, 
референт правления об
ластной организации об

щества «Знание».

700—800 граммов. Михаил Григорьевич работает на от
корме молодняка. Среднесуточные привесы скота в его 
группе за прошлый год составили 956 граммов. Нынче 
этот показатель выше — 1.200— 1.300 граммов.

НА СНИМКАХ: телятница совхоза имени Калинина 
Г. Я. Ошурок и скотник М. Г. Виноградов.

Фото Б. Некрасова.
Бакчарский район.

БЛАГОПОЛУЧИЕ 
ЗА ЧУЖОЙ СЧЕТ
П р е д п р и я т и я  о б л с е л ь х о з т е х н и к и , о б ъ е д и н е н и й  
м я с н о й ’ и м  о л о ч н о й  п р о м ы ш л е п н о  с т и
н е р е д к о  о б с ч и т ы в а ю т  с в о и х  д е л о в ы х  п а р т н е р о в
Значительные средства 

выделяет государство на 
строительство и реконст
рукцию ферм, обновление 
всей производственной базы 
совхозов и колхозов. Но это 
в ’свою очередь требует бо
лее эффективного использо
вания производственных
фондов хозяйств, равно
значного увеличения про
дукции ферм. И в этом деле 
сельские труженики вправе 
рассчитывать на помощь 
предприятий облсельхоз
техники, особенно тех, кото
рые специализируются . на 
техническом обслуживании 
сельхозмашин и оборудова
ния животноводческих
ферм. Надо признать, эти 
партнеры в последнее вре
мя взялись за дело расто
ропно, о чем свидетельству
ет успешное выполнение их 
планов, финансовая обеспе
ченность.

Как достигается это бла
гополучие? Ведь не секрет, 
что некоторые предприятия 
сельхозтехники страдают от 
неорганизованности, бесхо
зяйственности, недостатка 
квалифицированных кадров. 
Оказывается, они широко 
практикуют метод обсчета 
своих партнеров.

Не будем голословными. 
Работники Кривошеинской 
станции технического обслу
живания ферм ухитрились 
три раза в одном месяце 
провести техобслуживание 
№ 1 доильного оборудования 
на Елизарьевской ферме 
совхоза «Петровский» и за 
каждую услугу предъявили 
счет- на 35 рублей. На са
мом же деле обслуживание 
№ 1 проводится раз в ме
сяц, а дважды — лишь до
ильных аппаратов, что сто
ит 11 рублей. В итоге явный 
обсчет составил 48 рублей. 
Их коллеги с Чаинской 
станции, действуя подобным 
же образом, но с более ши
роким размахом, не посте
снялись с совхоза «Усть- 
Бакчарский» вместо 65 руб
лей 50 копеек потребовать 
на 437 рублей больше.

Но и это еще все «цветоч-' 
ки». А  вот какие «ягодки» 
открылись во время провер
ки дел станции техническо
го обслуживания Восточной 
сельхозтехники. Обсчет сов
хозов составил солидную 
сумму — 16.213 рублей!
Больше семи тысяч рублей 
ни за что отдал совхоз «Мо
лодежный», больше трех 
тысяч -— «Родина», и так 
далее.

Что только не вплетается 
в круговерть обсчетов! На 
проданные узлы, детали, за
пасные части наслаиваются 
всевозможные надбавки,
выдумываются новые и за
вышаются старые расценки, 
сочиняются арифметические4 
ошибки... И можно предста
вить 'негодование сельских 
специалистов по этому по
воду. Например, главный 
инженер совхоза «Авангард» 
Кожевниковского района 
В. И. Соломин был пора
жен: в мастерских сельхоз
техники ремонтировался 
один шнековый насос из хо
зяйства, а счет предъявили 
на два, причем на сумму 
свыше 600 рублей!

Вольности очковтирателей 
превратили оплату труда в 
игру. Приписанные объемы 
взвинчивают «заработок» на 
необозримую высоту. В Во
сточном объединении пере
платы (обнаруженные) вы
лились в две тысячи руб
лей. Подобное творится и в 
Кожевниковском районе...

Руководители предприя
тий облсельхозтехники зна
ют, что заработная плата и 
премии как рабочих и слу
жащих, так и их самих за
висят от выполнения пла
нов. Не отсюда ли вытекает 
соблазн перевыполнить
план любой ценой, в том 
числе и за счет партнера? 
Такой. вывод напрашивает
ся потому, что при возра
стании объемов «выпол

ненных» работ по обслужи
ванию машин и оборудова
ния ферм не улучшается 
качество этого обслужива
ния. Если договоры с хо
зяйствами и заключаются, 
то в них не указываются 
стоимость и периодичность 
предполагаемых работ, их 
график, что затрудняет кон
троль со стороны хозяйств. 
Станции не обеспечивают 
комплексного периодическо
го обслуживания ферм. И в 
результате с организацией 
этих станций в хозяйствах 
не сокращаются, а увеличи
ваются затраты на обслужи
вание ферм. Вот так про
гресс!

Огромный ущерб наносят 
приписки и моральному со
стоянию коллективов. Они, 
как ржавчина, разъедают 
дисциплину, вовлекают в 
преступления должностных 
лиц, порождают круговую 
поруку. Боязнь разоблаче
ния лишает руководителей 
требовательности.

Стремление любыми пу
тями выполнить план обер
нулось для Бакчарской рай- 
сельхозтехники прямо-таки 
курьезом. Согласно офици
альному показателю, стан
ция техобслуживания авто
мобилей предусмотренные 
планом прошлого года объ
емы выполнила на 102,2 про
цента, фонд заработной 
платы освоен на 111 про
центов при среднегодовой 
численности персонала 29 
человек. Перевыполнено за
дание по выработке на од
ного ремонтника. Лучшего и 
желать не надо. Тем более 
что обслуживались в основ
ном якобы совхозные авто
мобили.

Но дело-то в том, что 
станции, как таковой, в этом 
объединении вообще нет! 
Что же происходило? Про
сто составлялись «акты» на 
техобслуживание автомоби
лей, когда совхозам, про
давались запчасти, которые, 
кстати, устанавливали на 
машины шоферы самих хо
зяйств. Причем за эти мни
мые услуги руководители 
райсельхозтехники безза
стенчиво взимали с хо
зяйств еще и накладные 
расходы, своевременно на
числяя «зарплату» своим 
людям...

С такой же оборотисто
стью преуспевающих < дель
цов выжимают деньги из 
хозяйств и транспортники 
облсельхозтехники. Под
тверждением этому служит 
характер взаиморасчетов с 
совхозом «Филимоновский» 
Асиновского специализиро
ванного отделения. Система- 
тичеоки завышая расстоя
ния грузоперевозок, работ
ники отделения обсчитали 
совхоз на 5.621 рубль. Но 
это не все. Завышая тари
фы при взвешивании авто
мобилей с грузом, удалось 
«содрать» еще 1.450 рублей. 
А за то, что не использова
лась сполна грузоподъем
ность машин при пе
ревозке силосной мас
сы, еще «гони», сов
хоз, 822 рубля. Итого — 7.893 
рубля без особого напряже
ния перекочевало из сов
хозного кармана в широкую 
ладонь подрядчика.

Глядя на своих коллег, 
так же действовали и в 
других, подразделениях ббл- 
сельхозтехиики — Новиков- 
ском отделении и Соснов- 
ском объединении.

Немало убытков терпят 
хозяйства из-за плохого 
обеспечения запчастями. И 
не только из-за простоев 
техники. Запчасти-то. все- 
таки иные хозяйственники 
достагбт, но... в частном 
порядке, у сомнительных 
личностей и по завышенной 
цене. Так поступают в кол
хозах имени Ленина и име
ни X X II съезда КПСС Зы
рянского’ района, в совхозах 
«Батуринский» и «Победа» 
Томского. Конечно, и хозяй
ственникам нельзя прощать 
такие действия.

Однако неравенство парт
неров очевидно. Сельхозтех
ника к тому же не отвечает 
за производственные ре
зультаты хозяйств. Она в 
выгодном положении. А в 
случае чего находится оп
равдание: куда смотрели ин
женеры, экономисты и бух
галтеры хозяйств? Почему 
не увидели приписки?

Такой довод — очередная 
«закавыка». Ведь именно под
разделения сельхозтехники 
обязаны снабжать обслужи
ваемые хозяйства справоч
ной литературой. Но они 
этого не делают. Удобнее 
«творить», когда заказчик 
не может тебя проконтроли
ровать...

Дурной пример заразите
лен. На скользком пути 
обсчетов пытаются дт ’нать 
облсельхозтехнику некото
рые предприятия объедине
ний мясной и молочной 
промышленности. За прош
лый год по сравнению с 
предыдущим размер обсче
тов по объединению мясной 
промышленности увеличил
ся почти в два раза и со
ставил 52,7 тысячи рублей. 
И возможности для. этого 
практически не ограничены: 
занижение веса и упитан
ности скота на мясокомби
натах, невыплата хозяйст
вам надбавок при сдаче тя
желовесного молодняка, на
рушение технологии пере
работки, неправильное при
менение закупочных цен 
и т. д.

Руководители Томского 
мясокомбината начали тяго
теть к приему утилизован
ного мяса. И не без основа
ния. Каждая операция обо
рачивается приличной до
бавкой, почти полностью' 
освобождает от платежей.-- 
Сдаваемое хозяйством мясо 
«тощей» категории прини
мается утильным. Цена од
ной тонны в первом случае 
684 рубля, во втором — все
го 30. Совхоз «Победа» Том
ского района, например, от 
сдачи 3,4 тонны такого мяса 
потерял 2,2 тысячи рублей, 
совхозы Кожевниковского 
района: «Авангард» от сда
чи 3,1 тонны потерял 2,1 
тысячи рублей, «Дубров
ский» от 3 тонн — 2 тыся
чи, «Заветы Ленина» от 4,1 
тонны — 2,7 тысячи*, «Ко- 
жевниковский» от 5,5 тонны 
потерял 3,6 тысячи рублей. 
Список можно продолжить.

На молокозаводах тоже 
научились наживаться за 
счет совхозов и колхозов. 
Они не спешат организовы
вать прием продукции — и 
по объему, и по качеству — 
непосредственно на месте ее 
производства. Прежний по
рядок их вполне устраива
ет: привез совхоз молоко — 
на заводе снизили жирность 
на одну-две десятые доли; 
кто и куда пойдет жало
ваться? Так поступают, на
пример, в Кривошеине.

Молокозаводы в соответ
ствии с установленными 
нормами обязаны возвра
щать хозяйствам обрат. Но 
это не везде делается. Так, 
колхозы Зырянского района 
не получили 2.000 тонн об
рата на 60 тысяч рублей, 
совхозы Кожевниковского — 
960 тонн на 28,3 тысячи руб
лей, хозяйства объединения 
«Победа* — 1.829 тонн на' 
54,8 тысячи рублей. И тоже 
можно список продолжить.

Подобная деятельность 
: является антигосударствен* 
ной. Она наносит вред на
родному хозяйству. Органи
зации, призванные помо
гать совхозам и колхозам, 
должны именно помогать, а 
не строить свое благополу
чие за чужой счет. Думает
ся, что административные 
органы, комитеты народного 
контроля не оставят без 
внимания факты грубых 
нарушений и виновники бу
дут привлечены к строгой 
ответственности.

В. НАЗАРОВ,
начальник контрольно-
ревизионного отдела

облсельхозуправления.

« К О С М О С - 1 1 7 2 »  В П0 .ЛЕТЕ
12 апреля 1980 года в Со

ветском Союзе произведен 
запуск очередного искусст
венного спутника Земли 
«Космос-1172».

На борту спутника уста
новлена научная аппарату

ра, предназначенная для 
продолжения исследований 
космического пространства.

Кроме научной аппарату
ры, на спутнике имеются: 
радиосистема для точного 
измерения элементов орби
ты; радиотелеметрическая

система для передачи на 
Землю данных о работе
приборов и научной аппара
туры.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает
нормально. Координацион
но-вычислительный центр 
ведет обработку поступаю
щей информации.

(ТАСС).
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Беречь энергоресурсы

ШИРОКИМ ФРОНТОМ, 
КРУПНЫМИ СИЛАМИ

На работу, как правило, 
прихожу за полчаса, а то и 
больше до начала смены. Цех 
молчит, отдыхает, чтобы 
вскоре наполниться произ
водственным шумом, шут
ками девчат-комплектовщиц. 
Но это потом, а пока готов
лю оборудование, рабочие 
места к техпроцессу,

Наш завод •— современное 
производство, оснащенное 
автоматическими и поточ
ными линиями, другими 
хитроумными приспособле
ниями. Взять хотя бы наш 
лакокрасочный цех. Покрас
ка, сушка изделий происхо
дят в агрегатах с использо
ванием электростатического 
поля, доков высокой часто
ты. Если сравнить, напри
мер. потребление энергии 
пятнадцать лет назад, когда 
цех был только сдан, с се
годняшним, то нетрудно за
метить, что энергоемкость 
выросла раза в два. Но рас
ход энергии на единицу про
дукции значительно снизил
ся, так как цех обрабатыва
ет сейчас значительно боль
ше деталей, чем раньше.

Чем совершеннее произ
водство, чем больше его 
масштабы, тем острее вста
ют вопросы экономии. Двад
цать лет назад вряд ли кого 
заставляла задуматься по
пусту * горящая электролам
почка. Теперь напрасно го
рящий источник света ква
лифицируется как прямое 
расточительство. Достаточно 
пройтись по цеху в обеден
ный и межсменный переры
вы — ни одного зряшного 
потребителя энергии. Идеей 
экономии прониклось боль
шинство рабочих цеха, соз
нательно проводят ее в 
жизнь. Об этом убедитель
но говорит план мероприя
тий, разработанный цеховой 
комиссией по экономии 
энергоресурсов, членом кото
рой товарищи избрали и 
меня. Этим планом на каж
дом участке, в бригаде оп
ределен рабочий, в служеб
ные обязанности которого 
входит обесточивание не
работающего оборудования, 
выключение освещения. Ка
залось бы, крохи. Но если 
учесть, что токопотребите- 
лей в цехе более сотни, то 
будет понятно это внимание 
к минутам.

Выключить впустую го
рящую лампочку необходи
мо. Но бережливым этого 
мало. Важно продумать ор
ганизацию труда так, чтобы 
добиться максимального эф
фекта малыми затратами, 
Члены комиссии вниматель
но проанализировали тех
процесс, вскрыли резервы. 
Например, в смене всегда 
находились люди, стараю
щиеся за счет обеденного 
перерыва наверстать упу
щенное или опередить гра
фик. Из-за нескольких че
ловек горит свет, крутится, 
оборудование. Расчеты пока
зали, что эффект от этой 
внеплановой работы не, по
крывает затраты на элек
тричество. Теперь в обеден
ный перерыв освещение и 
оборудование отключаются.

Несколько сложнее было 
с электрическими сушиль
ными печами. Хотя и коро

ток перерыв, но за сорок 
минут они могут «потерять» 
температуру. Как быть? 

Эксперименты, проведенные 
под руководством инженеров 
цеха, показали: печи в обед 
можно греть в полнакала. 
В пересчете на год это дает 
экономию более ста тысяч 
киловатт-часов электроэнер
гии.

Поиск дает заметный эф
фект, особенно когда он ве
дется широким фронтом, 
крупными силами. Инжене
ры-технологи цеха, специа
листы отдела новой техники 
проанализировали работу 
линии молотковой эмали и 
предложили ряд новшеств. 
Раньше во всех сушильных 
печах температура была 
одинаковой — максимальной 
Это оказалось лишним. Те
перь датчики, установлен
ные на печах, показывают, 
что температура в них раз
ная, перепады в сто граду
сов. Попутно выяснилось, 
что можно увеличить ско
рость конвейера. В феврале 
большие работы по модер
низации линии закончены. 
В Них активно участвовали 
члены нашей бригады сле
сарь В. Н. Конев, электрик 
А. Ф. Тырлышкин и другие. 
Экономия — около ста ты 
сяч киловатт-часов ежегод
но.

Еще пример. На сушиль
ные линии компрессор пода 
ет сжатый воздух давлени
ем около шести атмосфер. 
Но когда на ходу одна ли 
ния, компрессор наполовину 
действз^ет вхолостую. Чтобы 
предупредить потери, теперь 
поступаем хитро: вместо
130-киловаттного компрессо 
ра включаем семикиловатт- 
ный вентилятор высокого 
давления. «Хитрость» эконо 
мит более шестидесяти ты
сяч киловатт-часов в год.

Хотя в последнее время 
многое делается для эконом
ного расходования энерго
ресурсов, не каждый еще 
чувствует себя хозяином в 
цехе.

Считаю, в условия сорев
нования участков, бригад, 
линий следует ввести и эко
номию энергоресурсов. Это 
будет способствовать раз
витию инициативы непо 
средственно на рабочих ме
стах. Следует сделать это и 
на цеховом уровне. Сейчас 
пока неизвестно, как по
ставлена экономия в других 
подразделениях завода,
кто идет впереди, кто поза
ди.

Расточительство энергии 
чаще всего происходит из-за 
того, что никто в цехе не 
несет материальной ответ
ственности за ее перерасход. 
Если токарь испортил де
таль, с него высчитывают 
за брак. Энергия же цены 
пока не имеет Правильно ли 
это? Наверное, нет.

Два слоза о наглядной 
агитации. В цехе нет ни од 
ного транспаранта, лозунга, 
плаката, призывающего 
экономному расходованию 
тока, тепла и воздуха. А 
она очень нужна, убедитель
ная, яркая.

В. КУЗНЕЦОВ,
бригадир слесарей и
электриков лакокрасоч
ного цеха манометрового 

завода.

О Т ИМЕНИ ВСЕХ МАТЕРЕЙ
Политикой Вашингтона 

обеспокоен весь ййр. Уве
личение ассигнований на 
вооружение, все новые и но
вые военные базы на тер
ритории разных стран, спе
куляция на так называемой 
советской угрозе, попытки 
бойкотировать Олимпиаду- 
80 — зачем все это? Поче

му руководители США не 
хотят беречь мир своего на
рода, Всех людей? Не для 
войны растим мы детей! Им 
нужно мирное небо. От име 
ни всех матерей я говорю: 
нет — вооружению, нет — 
войне!

Н. ЕИЛУСЯК.
с. Средний Васюган.
Каргасокский район.

ОБЯЗАН ЖИЗНЬЮ
Это случилось двадцать 

пятого марта. Чтобы сокра
тить путь в пос. Тимирязев
ский, я пошел через реку. 
На середине лед подо мной 
провалился, и я оказался в 
воде. Пытался выбраться, 
но никак не удавалось: 
полынья становилась все 
шире, лед обламывался под 
руками. С берега от Нижне
го склада зов о помощи ус
лышал (как я потом узнал) 
Виктор Григорьевич Вай- 
вод. Схватив две длинные 
палки, он бросился ко мне, 
помог выбраться из воды, 
довел до поселка. На Нижнем 
складе завел к старикам 
Черняковым: Александру
Алексеевичу и Наталье Пав
ловне. Они меня переодели 
в сухое белье, обогрели, а 
тем временем мой спаситель 
сбегал домой и принес верх
нюю одежду. Когда я пере
оделся, он остановил попут
ную машину и отправил ме
ня в Тимирязевский. Мне 
хочется через газету побла
годарить этих людей за их 
человечность. Им я обязан 
жизнью.

И. СОБОЛЕВ.
пос. Тимирязевский.
Томский район!

-

СТРОЙКА ЖДЕТ ВАС, 
М О Л О Д Ы Е !

Подходит к концу учеб-' 
ный год, и перед теми, кто 
нынче заканчивает школу, 
открываются сотни дорог. 
Какую из них выбрать, что
бы шагать по ней уверенно, 
чтобы работа была в ра
дость? Многие выпускники 
давно определили свой путь, 
но немало и таюих, кто еще 
ничего не решил для себя. 
Вот к ним мне и хочется 
обратиться: приходите к
нам, на ТНХК, — ударную 
комсомольскую стройку.
Здесь нужны ваши сильные 
руки, молодой задор. Конеч
но, лучше, чтобы на нефте
химический вы пришли уже 
после профтехучилища, по
тому что стройке нужны 
умелые люди. Я сам два го
да назад окончил ГПТУ и 
теперь тружусь здесь. Ра
ботой и жизнью своей дово
лен.

В. ХАРЛАМОВ, 
газоэлектросварщик ТНХК.

Много заказов у мастера по пошиву обуви Стрежсв- 
ского комбината бытового обслуживания Юрия Нерети- 
на. Популярность — лучшее доказательство умения ма
стера. Одинаково легко шьет Юрий изящные женские 
сапожки, добротные мужские ботинки, детскую обувь. 
Мастер — в числе передовиков производства сферы об
служивания северного города нефтяников.

НА СНИМКЕ: Юрий Нерстин.
Фото Н. Лесникова.

Проверено: отписка
НА СЛОВАХ:
(На ремонт коллективной антенны подана вторичная заяв

ка в телеателье. Ремонт будет произведен в декабре 1979 го
да», — ответили из городского жилищного управления на 
жалобу жильцов дома № 97 по у л. Мичурина г. Томска.

НА ДЕЛЕ:
«Второй год пошел, как у нас вышла из строя кол

лективная антенна. Несмотря на это, до сего времени 
домоуправление № 9 взимает с жильцов плату. Когда 
же все-таки, мы будем нормально смотреть телевизор?

По поручению жильцов — 3. Абалтусова, 10 апреля».
* « »

ИА СЛОВАХ:
(Фотобумага и фотохимикаты в пос. Красный Яр в бли

жайшие дни-будут отгружены базой Томсклесурса», отве
тил 28 сентября прошлого года заместитель начальника 
областного управления торговли Г. Дорохов на жалобу 
Н. Демченко из пос. Красный Яр Кривошеинского района, 
обратившегося в редакцию.

НА ДЕЛЕ:
• «Верно, фотобумага поступила, но нет фотопленки и 
проявителя. Я.обратился к начальнику орса Ергайского 
леспромхоза с просьбой ответить, поступили ли из Том
ска культтовары, он ответил: нет. Сейчас объявлен
фотоконкурс, я и другие фотолюбители думаем принять 
в нем участие. Но не можем приобрести ни фотопленки, 
ни химикатов. н  ХЕМЧЕНКО,

участник Великой Отечественной войны.
пос. Красный Яр. Кривошеинский район.

ВОЕННОЙ МУЗЫКИ ОРКЕСТР
Недавно в главном зале 

Дома культуры объединения 
Сибкабель целый день зву
чали марши, вальсы, песни: 
духовые оркестры города 
проводили конкурс. Кон
курсные игры, посвященные 
юбилею В. И. Ленина, стали 
настоящим праздником ду
ховой музыки. И зрители, и 
жюри по достоинству оце
нили мастерство сыгранного 
коллектива Дома культуры 
им. Островского.

Конкурс навеял некото
рые мысли. У-дивило то, что 
в зале было мало слушате

лей. Не любят духовую 
музыку? Неправда. Не бы
ло рекламы, о конкурсе 
многие узнали случайно. А 
жаль. Эти конкурсы при 
должной организации могли 
бы стать не только интерес
ным, но и полезным меро
приятием.

Нужно прививать интерес 
к духовой музыке. Она про
буждает добрые чувства, 
способствует воспитанию 
патриотов. Не случайно в 
Великую Отечественную вой
ну в освобожденные города

наши части вступали под 
звуки маршей.

Думаю, любопытен опыт 
соседей-новосибирцев. Еже
годно у них проходит парад 
духовых оркестров. Цент
ральные улицы города в 
этот день отдаются оркест
рантам. Десятки тысяч но
восибирцев с удовольствием 
слушают военной музыки 
оркестры. Результат — рост 
числа музыкантов, любите
лей духовой музыки.

С. АНИКИН,
г. Томик.

Товары для народа

Золотые
Где купить резиновые саль

ники и манжеты для личного 
автомобиля? В магазинах их 
нет, а вот на (толкучке» — 
пожалуйста. Платишь не 30 
копеек, а два рубля за штуку. 
В лексиконе автомобилиста 
нет слова (купил», а есть ( до
стигI».

Второй вопрос: как нала
дить производство этих дефи
цитных пока запчастей и тем 
самым дать решительный от
пор. спекулянтам, которые ша
таются по рынкам, предлагая 
свои дорогие услуги? На мой 
взгляд, эту заботу мог бы

сальники
взять на себя завод резиновой 
обуви и делать сальники хотя 
бы из отходов. Затраты оку
пятся с лихвой в самое корот
кое время.

Думаю, многие, сотни авто
любителей будут признатель
ны, если дело пойдет на лад.

В лонин,
автолюбитель.

ОТ РЕДАКЦИИ: Сразу
оговоримся, подобные пись
ма в редакции) были и рань
ше. Мы рассказали о про
сьбах автолюбителей дирек

тору Томского завода рези
новой обуви И. Д. Старцеву. 
Вот что он сообщил:

«Сальники и манжеты, о 
которых пишут тов. Лонин. 
и другие автолюбители, мож
но изготавливать на заводе. 
Кстати, уже разрабатывают
ся пресс-формы, технология. 
Отходы производства нс го
дятся. Исходное сырье дол
жно быть высококачествен
ным. В этом году, думаю, 
появятся первые резиновые 
запасные части.

Но, расширяя на пред
приятии выпуск товаров на
родного потребления, неиз
бежно сталкиваемся с таки
ми проблемами, как плани
рование их производства и 
реализации. Планирующие и 
торгующие организаций дол
жны помочь нам».

Сатирическим
пером

Под действием печатной, 
устной и киноагитации ре
шил я начать париться. В 
один из воскресных дней 
утречком съездил на базар, 
приобрел веник и через па
ру часов после открытия 
был в бане .№ 1. Судя по 
очереди в общее отделение, 
все больше людей приоб
щается к целительному жа
ру. Пришлось брать билет в 
индивидуальный номер, ко
торый, согласно прейску-

С ЛЕГКИМ ПАРОМ!
ранту, обещал полный бан
ный сервис. С талончиком 
в руке поднимаюсь на вто
рой этаж. В коридоре — 
шеренга сушуаров. Мужчи
ны, женщины сушат волосы, 
временами вздрагивая.

— Что это с ними?—спра
шиваю у дежурной.

— Озноб выгоняют, — 
бросила та, накалывая та
лон на металлическую спи- 
ЦУ,

В это время дверь бли

жайшего номера с треском 
распахнулась, и оттуда вы
шел сердитый клиент. По 
его посиневшему лицу мож; 
но было догадаться, что он 
тоже на грани озноба.

— А с  этим что? — уточ
нил я.

— Пневматик. Не выдер
жал и получаса.

Я робко переступил порог 
досрочно освободившегося 
номера. Сбросить одежду — 
минутное дело. Потянулся к

выключателю — лампочка 
в парилке не загорается. И 
от окошка света минимум, 
так как забито оно листом 
фанеры. Сел на скамью, за
жмурился — пусть глаза 
привыкнут к темноте. От
крыл глаза — и не верю 
зрению: в потолке дыра. 
Оттуда и поддает свежий 
воздух. Открыл краны — во
да—что парное молоко, чуть 
теплая. Чтобы не остыть, 
стал приседать. И увидел, 
что батареи отопления от
соединены от магистрали, а 
трубы забиты деревянными

пробками. Наскоро вылив 
на себя семь (по числу дней 
недели) тазиков теплой во  ̂
ды, бросился одеваться. Зу
бы выбивали отчаянную 
дробь, руки тряслись, нос 
сразу заложило. «Ну вот, не 
хватает еще заболеть пнев
монией», — подумал, серди
то открывая дверь.

— Что, напарился? Быст
ро, — язвительно бросила 
дежурная.

Г. ИВАНОВ,
мастер опытного произ
водства НИИ ядерной 

физики при ТПИ.

В ОБЛАСТНОЙ ЖУРНАЛИСТСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

М Е Ж Р А Й О Н Н Ы Е  Л Е Т У Ч Н И  Ж У Р Н А Л И С Т О В
состоялись  в Колпашеве, Ш егарке, Асине

В них участвовали сотруд
ники районных газет, а так
же радиоорганизаторы обла
сти. Эти встречи стали тра
диционной формой профес
сиональной учебы.

На летучках были рас
смотрены вопросы эффек
тивности газетных выступ
лений в освещении социали
стического соревнования за 
успешное выполнение пла
нов и обязательств завер
шающего года пятилетки, 
достойной встречи 110-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина, деятельности 
районных газет в свете тре
бований постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч

шении идеологической, по- 
л'итико-воспитательной ра
боты».

Состоялся разговор об ос
вещении в печати вопросов 
партийной жизни и комму
нистического воспитания, о 
проблемах совершенствова
ния бригадного подряда в 
лесной промышленности . и 
путях его внедрения в сель
ском хозяйстве, о повыше
нии информационной насы
щенности, эффективности и 
действенности газетных вы
ступлений, о работе редак
ций с авторским активом, о 
языке и стиле, верстке и 
оформлении районных газет.

На летучках выступили

заместитель заведующего 
сельскохозяйственным отде
лом обкома КПСС В. Д. Ла- 
риков, заведующая сектором 
печати, телевидения и радио 
обкома КПСС А. А. Лип- 
ская, начальники отделов 
объединения Томлеспром 
П. Ф. Лукьянов, М. Г. Фи
липпов.

Обзоры районной печати 
сделали журналисты обла
стной газеты «Красное зна
мя» В. Ф. Брындина, Г. Г. 
Качушкин, Б. Р. Бережков, 
В. И. Моисеев, Л. В. Мерца- 
лова, В. В. Дроздов, В. И. 
Федоров, Н. А. Гоцуцура, 
В. М. Сердюк, С. Л. Выгон.
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О героическом подвиге 
с о в е т с к о г о  н а р о д а

ХАНОЙ, 14 апреля. Кни
ги Леонида Ильича Брежне
ва «Малая земля», «Воз
рождение» и «Целина» — 
это простое и откровенное 
повествование о героическом 
подвиге советского народа, 
пишет в газете «Нян зан» 
известный вьетнамский пи
сатель То Хоай. Эти произ
ведения поражают глубиной 
и масштабностью содержа
ния, правдивым и живым 
рассказом о многогранной, 
созидательной деятельности 
КПСС. Именно поэтому 
трилогия Л. И. Брежнева 
пользуется огромной по
пулярностью не только в 
Советском Союзе, но и за 
рубежом,’ в том числе во 
Вьетнаме.

Секрет такой популярно
сти — в прямой и горячей 
причастности автора к со
бытиям, о которых он рас
сказывает. Каждое слозо в 
книгах товарища Л. И. 
Брежнева —; это отображе
ние его личного опыта, не
легкой, но славной жизни 
верного сына советского на
рода, неутомимого борца за 
мир, продолжателя бессмерт
ного дела Ленина.

.Большое впечатление на 
меня, отмечает далее вьет
намский писатель, произве
ла книга «Малая земля». 
Яркий рассказ о героизме 
советских солдат, об огнен
ных буднях Страны Советов 
рисует величественную кар
тину военного подвига со
ветских людей, ценой мил

лионов своих жизнен осво
бодивших мир от фашизма.

Война закончилась, но на
чиналось сражение на фрон- j 
те мирного строительства. 
Надо было поднимать стра
ну из руин, восстанавли
вать промышленные пред
приятия. И снова на перед
нем крае партийные работ
ники. Они должны были 
обладать такой же реши
мостью и железной 'волей, 
которые привели к победе 
на фронтах войны. Товарищ 
Л. И. Брежнев учит подлин
ному ленинскому стилю ра
боты, умению личным при
мером вдохновлять массы 
на трудовой подвиг.

Прочитав трилогию Л. И. 
Брежнева, подчеркивает
То Хоай, понимаешь h c t o k h i  
глубоко интернациональной 
политики КПСС и Советско
го государства, выступаю
щих за мир для всех наро
дов планеты, за их процве
тание и счастье.

Ф О Р У М

МИРОЛЮБИВЫХ

с и л

ЛОНДОН, 14 апреля. 
Здесь состоялась националь
ная конференция, органи
зованная кампанией за все
мирное разоружение. В этом 
крупнейшем за последние 
годы форуме миролюбивых 
сил Англии приняло участие 
более 2,5 тысячи человек, 
представляющих различные 
политические партии и об
щественные организации. 
Они выразили глубокую 
озабоченность широкой
английской общественности 
в связи с возросшей напря
женностью в международ
ных отношениях, попытка
ми реакционных сил на За
паде вернуться к политике 
«холодной войны» и усилить 
гонку вооружений.

На конференции подверг
ся критике милитаристский 
курс правительства консер
ваторов, которое, по словам 
Генерального секретаря
Коммунистической партии 
Великобритании Г. Маклен- 
нана, выступает застрель
щиком в гонке вооружений. 
Он указал, что Англия за
трачивает на военные при
готовления значительно
большую часть государст
венного бюджета, чем ее 
европейские союзники по 
НАТО.

Единственно реалистиче
ская политика в наше вре
мя — это курс на прекра
щение гонки вооружений, 
на разоружение, отметил, 
подводя, итоги конференции, 
лауреат Нобелевской пре
мии мира лорд Ноэль-Бэй- 
кер. Он призвал к развер
тыванию массовых действий 
по предотвращению ядерной 
катастрофы.

t

Ход истории, глубокие преобразования, в корне изме
нившие облик современного мира, приносят все но
вые; доказательства правоты ленинских идей. Под_ зна
менем ленинизма социалистические революции победили 
в ряде стран Европы, Азии и Латинской Америки.

Прозорливость и несокрушимую силу идей великого 
вождя революции, создателя первого в мире социалисти
ческого государства В. И. Ленина подтвердила и победа 
никарагуанской революции. Народ этой центральноамери
канской страны покончил с зависимостью и создал пред
посылки для того, чтобы на руинах старого построить но
вое справедливое общество.

НА СНИМКЕ: Сальвадоре Перес —■ один из участников 
борьбы за независимость Никарагуа.

Фото АДН—ТАСС.

З а я в л е н и е  Дж. К а р т е р а
ВАШИНГТОН, 14 апреля. 

На состоявшейся здесь 
встрече с редакторами про
винциальных газет и сотруд
никами радио и телевизион
ных компаний президент 
Дж. Картер заявил, что Со
единенные Штаты в воен
ном отношении «превосхо
дят» Советский Союз.

Подобное утверждение 
американского президента

расходится с действитель
ностью, поскольку, как уже 
неоднократно констатирова
лось, между СССР и США в 
этой области существует 
примерный паритет. Но это 
заявление Картера примеча
тельно тем, что показывает 
всю беспочвенность и лжи
вость развернутой в послед
ние годы Вашингтоном про
пагандистской кампании о

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 14 апреля. 

Совет Безопасности ООН 
приступил к обсуждению 
напряженного положения на 
юге Ливана, создавшегося в 
результате вооруженного 
вторжения Израиля и про
вокаций контролируемых 
Тель-Авивом сепаратистских 
военных формирований. В 
письме постоянного пред

ставителя Ливана при ООН, 
направленном на имя пред
седателя Совета Безопасно
сти, обращается внимание 
на наглое игнорирование 
Израилем решений этой 
международной организации, 
призвавшей его прекратить 
посягательство на террито
риальную целостность сосед
ней страны.

Выступая на заседании 
Совета Безопасности, гене
ральный секретарь ООН 
К. Вальдхайм заявил, что за 
последние сутки обстановка 
значительно обострилась и 
необходимы срочные меры, 
чтобы положить конец не
терпимому положению, в ко
тором оказались силы ООН.

некоем «отставании» Соеди
ненных Штатов от Советско
го Союза в военном отноше
нии. Под этим фальшивым 
предлогом Вашингтон, как 
известно, форсировал гонку 
вооружений в угоду военно- 
промышленному комплексу.

Отвечая на вопросы о по
ложении внутри страны, 
Картер признал, что главной 
проблемой Америки являет
ся сегодня инфляция, кото
рая «достигла чрезвычайно 
высокого уровня».
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Прошедшей зимой командами «Сиоирская метелица.» были 
совершены лыжные агитпереходы по маршрутам Томск— 
Колпашево, Томск—Кемерово, Томск—Стрежевой., Участники 
последнего перехода ассистент ТГУ /О. В. Уткин, сотрудники 
ТПИ кандидаты наук .4. Ф. Лавринюк и С. А. 
Цехановский сегодня гости нашей редакции. Комиссар коман
ды Юрий Уткин и Анатолии Лавринюк прошли все три 
маршрута, для Сергея Цехановского переход в Стрежевой
был первым. ,

Да, эти 912 километров стали нелегким испытанием для 
лыжников. В особо трудные минуты снежного марафона, а 
они случались в пути нередко, на помощь приходили закал
ка и воля. Ведь каждый из семи членов команды с самого 
детства давно и прочно дружит со спортом, лыжами.

С П О Р Т  
НЕ
Л Ю Б И Т  
ПЕРЕДЫШЕК

©

Ю. УТКИН: Конечно, хо
рошая физическая закалка 
б таком пути просто необхо
дима. Мы при подббре со
става команды это учитыва
ли. И, надо сказать, ре
бята у нас собрались креп
кие: в дороге никто не за
болел, даже насморка не 
получил. А  хорошим здо
ровьем каждый из час обя
зан прежде всего спорту. 
Если говорить о лыжах, то 
все мы зимой предпочитаем 
проводить свободное время 
на снежных трассах, в лесу, 
на свежем воздухе.

А. ЛАВРИНЮК: Не ради 
рекордов, а чтобы чувство
вать себя бодро, следова
тельно, лучше и плодотвор
нее трудиться. Я, напри
мер, как только выпадает 
поздней осенью достаточное 
количество снега, сразу 
«пробую» лыжню. Никакой 
другой отдых не приносит 
мне столько радости и удов
летворения, как лыжи. Не 
понимаю людей, которые 
лишают себя этого. Кстати, 
я придерживаюсь мнения, 
что лежебок надо расшеве
лить, убедить... Ведь если 
человек хоть раз вышел на 
лыжную прогулку, потом 
его уже уговаривать не при
дется. Так что, если ходишь 
на лыжах сам,— этого мало, 
сагитируй товарища по ра
боте, соседа...

С. ЦЕХАНОВСКИЙ: Вот-
вот. Пойти в Стрежевой он 
меня уговорил.

А. ЛАВРИНЮК: Но ведь
не жалеешь!

С. ЦЕХАНОВСКИЙ^, 1U Бе
зусловно. Готов отправиться 
в следующий маршрут.

Ю. УТКИН: Считаю, что
Анатолий Лавринюк прав. 
Для него это не просто слова. 
Он живет на Каштаке, проло
жил зимой в микрорайоне 
трассу и вечером катается 
по ней вместе с ребятишка
ми. От уличных фонарей 
светло — вот и получилась 
освещенная лыжня. Доволь
ны были и дети, и родители. 
Так что личный пример, 
умение организовать многое 
значат. Не ждать, что 
кто-то сделает, а браться 
самим. Ведь уже нынче бы
ла поставлена задача пре
вратить массовый лыжный 
спорт во всеобщий. Задача 
вполне реальная. И каждый 
истинный почитатель этого 
спорта 'должен принять уча
стие в ее выполнении. Чле
ны команды «Сибирская ме
телица», например, и во зре- 
мя пути, и после возвраще
ния с маршрутов встре
чались со Многими людь
ми, говорили о поль
зе лыж для здоровья, 
для полноценного тру
да. Отрадно. что резуль
таты таких бесед не преми
нули сказаться. В районах 
области также появились 
клубы типа «1000» и «1500», 
были организованы агитпе
реходы.

А. ЛАВРИНЮК: Я сейчас
вспоминаю областной празд
ник массового лыжного 
спорта. Удался он на славу, 
достойно завершил ■ зиму. 
Зрелище было -потрясающее. 
В. Коршунов, зав. отделом 
газеты «Советский спорт», 
спросил меня, как я считаю, 
приживется ли такая тра
диция. Я засмеялся: «Да у 
нас это обычное дело». Дей
ствительно, раньше о таком 
событии и мечтать не при
ходилось, а сейчас трудно 
представить зиму без ярких 
красочных массовых спор
тивных праздников. Про- 
шеяшая: зима нам всем за
помнилась— жаль было с 
ней расставаться. Сколько 
интересного она принесла!

С. ЦЕХАНОВСКИЙ: Для
меня особенно. Я хоть и 
люблю спорт, но лыжами 
увлекаюсь мало. «Вкус» к 
ним по-настоящему почув
ствовал только нынче. Боль
шое впечатление оставил 
переход в Стрежевой. Согла
сился отправиться в путь 
без долгих колебаний. Очень 
уж интересно рассказывали 
парни о первых двух марш
рутах. Тем более, что я 
раньше участвовал в много

дневных велогонках и под
готовку физическую соот
ветственно имел. Правда, 
этот переход был самым на
пряженным не только по 
своей протяженности, но и 
по задачам, которые возла
гались на команду.
■ Ю. УТКИН: Главной це

лью была пропаганда лыж
ного спорта. Мы также чи
тали лекции по ленинской 
тематике, ведь наш переход 
посвящался 110-й годовщине 
со дня рождения Б. И. Лё
нина. К тому же ветераны 
22-й гвардейской Рижской 
дивизии сибиряков-добро- 
вольцев поручили нам 
встретиться со своими одно
полчанами. Такие встречи 
состоялись по пути неодно
кратно, они надолго запом
нятся нам. Мы слушали 
волнующие рассказы ветера
нов, записывали их, пере
давали теплые слова при
ветствия от друзей.

А. ЛАВРИНЮК: Сначала
мы шли по реке, потом она 
делала петлю — уходила в 
сторону, и наш путь уже 
пролегал вдоль зимника. 
При подготовке к переходу 
мы стремились, чтобы марш
рут пролег через наиболее 
заселенные территории рай
онов. Нам хотелось, чтобы 
состоялось как можно боль
ше встреч. Особенно радо
вали нас беседы с моло
дежью, школьниками. Мы 
убеждались, что ребята лю
бят лыжный спорт, с удо
вольствием им занимаются. 
Интересовал их переход, 
много было самых разных 
вопросов о маршруте, и мы 
с удовольствием отвечали 
на них.

Ю. УТКИН: Команда «Си
бирская метелица» справи
лась с поставленными зада
чами. Все, что было наме
чено, выполнено. Мы пере
секли практически всю об
ласть и, разумеется, полу
чили уйму впечатлений. 
Раньше на севере никто из 
нас не был. Слышали о 
грандиозных преобразовани
ях, проводимых здесь, чита
ли об этом в газетах. Но. 
как говорится, лучше один 
раз увидеть, чем сто раз ус
лышать. А все, что мы уви
дели, поразительно! Когда 
двигались вдоль зимника, 
мимо проносились такие ма
шины, которых и не видели 
никогда. Мощнейшая совре
менная техника была везде 
и всюду.

А. ЛАВРИНЮК: А разве
можно забыть Стрежевой?! 
Километров пять оставалось 
до города, и вдруг выраста
ют на горизонте высвечен
ные солнцем девятиэтажки. 
И это в тайге, в глухомани! 
Летали мы потом и в вах
товый поселок Пионерный. 
Увидели внушительную кар
тину — самую мощную бу
ровую. Побывали в гостях у 
буровиков. Живут они, кста
ти, как в городских кварти
рах — со всеми удобствами, 
уютом.

Ю. УТКИН: Каждый из
участников перехода полон 
богатыми впечатлениями. 
Обо всем этом мы рассказы
вали после возвращения в 
Томск на встречах со 
школьниками, молодежью. 
Нас нередко спрашивали 
при этом, собираемся ли мы 
и следующей зимой совер
шать такие дальние марш
руты. Что ж, лыжный 
спорт мы любим, трудностей 
не боимся — готовы к но
вым маршрутам. Правда, до 
зимы еще немало времени. 
А  спорт перерывов не при
знает. Чтобы не потерять 
формы, надо им заниматься 
постоянно. Зимой мы были 
членами клубов «1000» и 
«1500», а сейчас с удоволь
ствием поддерживаем ини
циативу кировчан открыть 
беговые клубы «500», «1000» 
и «1500».

Вступаем в них и пригла-. 
шаем всех последовать на
шему примеру. Спортивное 
лето должно быть таким же 
насыщенным, интересным и 
массовым, как зима.

Сейчас в домах ’культуры, 
клубах и библиотеках про
ходят общественно-полити
ческие чтения «Дело Лени
на живет и побеждает». 23 
апреля в Доме ученых в 18 
часов . состоится научно- 
практическая конференция 
«Ленин и молодежь». Тема-

ЛЕНИНУ
Ю БИ ЛЕЙ Н Ы Е 

/П Р О В О Д Я Т С Я
тический вечер «Ленин с 
нами и бессмертен, и вели
чав» состоится 22 апреля в 
Доме культуры Сибхабель. 
Начнется он в 18-30. В этот 
же день в 19 часов пройдет 
тематический вечер в Доме 
культуры политехнического 
института «Вашим, товарищ,

ПОСВЯЩАЮТСЯ
М Е Р О П Р И Я Т И Я ,  К О Т О Р ЫЕ  

В АПРЕЛЕ В ТОМСКЕ
сердцем и именем».

В краеведческом музее от
крыта выставка работ . том
ских художников, посвя
щенная 110-й годовщине со 
дня рождения В. Й. Ленина. 
«Преображенный край». В 
Доме офицеров развернута 
областная выставка молодых

художников, также посвя
щенная юбилею вождя.

В краеведческом музее
функционируют еще две 
выставки — «Кавалеры ор
дена Ленина» и «Право
фланговые революции».

В концертном зале филар
монии проходит фестиваль

исполнителей Ленинграда, 
Москвы и Томского симфо
нического оркестра. Во Двор
це культуры «Авангард» 21 
апреля — вечер симфониче
ской музыки «Ленин и му
зыка». Начало — в 19 часов.

В кинотеатрах города сей
час идет фестиваль «Живое 
сердце Ленина». 21 апреля, 
в 11 часов, в Доме культуры 
ГПЗ-5— смотр политической 
песни «Ленину славу поем».

16-го, 17-го и 18 апреля з 
помещении нового Двор
ца пионеров состоится 
премьера спектакля театра 
юного зрителя «Синие кони 
на красной траве». Начало 
— в 19-30.
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МОСКВА. Высокие 28-этажные корпуса гостиничного 

комплекса «Измайлово» расположены очень компактно. 
10000 мест — таков размах новой олимпийской гостиницы. 
Здесь все предусмотрено для' удобства гостей — бесшум
ные скоростные лифты, рестораны, сауны, бары. Рядом с 
корпусами — станция метро, линии троллейбуса, автобу
са. трамвая.

НА СНИМКЕ: готовые корпуса комплекса.
Фото В. Созинова. (Фотохроника ТАСС).

И К А Р Ы  В П О Л  ЕТ Е
На Томском дельтадроме, 

расположенном близ Луча- 
нова, состоялось первенство 
Томска по дельтапланериз
му, посвященное 110-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина. В нем приня
ли участие все ведущие 
спортсмены города, которые 
не раз были победителями и 
рекордсменами зональных и 
всесоюзных соревнований.

Соревнования проводились 
в 5 туров, по комплексному 
упражнению, включавшему 
в себя время полета, сла
ломную трассу и точность 
приземления. Каждый
спортсмен должен был про
держаться в воздухе опре
деленное время, выполнив 
при этом наибольшее коли
чество галсов, и приземлить
ся в центр крута диаметром 
20 метров. Упорная борьба 
развернулась с первого ту
ра.

Среди мужчин первое ме
сто занял пилот 3-го класса, 
призер зональных соревно
ваний, аспирант ТИАСУРа 
Александр Сутягин, второе 
место — пилот 3-го класса, 
студент ТИАСУРа Юрий 
Лебедев, третье место — пи
лот 3-го класса, инструктор-

дельтапланерист, представи
тель коллектива физкуль
туры «Авангард» 1 Владимир 
Поваренкин.

Среди женщин первое ме
сто заняла пилот 3-го клас
са, первая женщина-дельта- 
планеристка страны, неодно
кратная победительница зо
нальных соревнований, ин
структор дельтапланеризма 
Любовь Охрямкина, второе 
место — пилот 3-го класса, 
победительница зональных 
слетов Валентина Калинки- 
на, третье место — пилот 
3-го класса, рекордсменка 
слетов по продолжительно
сти парения, студентка уни
верситета Ольга Опарина. 
Все трое — представители 
секции дельтапланеризма 
«Контур». Среди пилотов 
2-то класса первое место 
занял студент ТПИ Виктор 
Зырянов.

В командном первенстве 
первое место — у ТИАСУРа, 
второе — у спортсменов 
томского авиапредприятия, 
третье — у команды «Кон
тура».

Е. АНТИПОВ,
член областной федера

ции дельтапланеризма.

ПОИСК ДЛИНОЙ 
В ДЕСЯТЬ ЛЕТ

волчком всему послужи
ло выступление журналиста 
В. И. Якушева в газете 
«Красное знамя» 10 апреля 
1970 года. Он писал, что в 
ряде городов — Москве, 
Рудне, Витебске — созданы 
музеи боевой славы 19-й 
гвардейской трижды орде
ноносной (бывшей 366-й) 
стрелковбй дивизии, а в 
Томске, где она формирова
лась, такого музея нет.

Через неделю в школе 
№ 32 родился поисковый от
ряд «Сибиряк», объединив
ший 60 следопытов-энтузиа- 
стов. Первый командир от
ряда Надежда Игнатенко 
вспоминает: «Я хорошо пом
ню это первое собрание по
искового отряда. Собрались 
мы в кабинете ,№ 6, боль
шая толпа пятиклашек-ше- 
стиклашек и несколько 
восьмиклассников. И с нами 
Валентина • Григорьевна 
Пшеничкина, учительница 
истории. Собственно гово
ря, все и началось с ее зна
ний, сведений, собранных в 
небольшой коричневой тет
радке. С ее горения, кото
рым она увлекла и нас».

На собраний выбрали «ко
мандный состав», девиз, 
эмблему отряда. На одном 
из заседаний, приняли клят
ву:

«Вспомним всех
поименно,

Горем вспомним своим...
Это нужно не мертвым!
Это надо — живым!»
И принялись за работу

— кропотливую, но важную 
и интересную. Сначала бы
ли только письма. Из них 
ребята узнавали фамилии 
ветеранов, подробности о 
боевом пути дивизии.

А 8 мая, в канун Дня По
беды, в школе состоялась 
первая встреча ветеранов 
19-й гвардейской. Пришли 
пять человек. Но это уже 
было начало. Через год, на 
вторую встречу, пришло 23 
ветерана.

‘Летом 1971- года следопы
ты отправились в походы. 
Были в Молчанове, Криво- 
шеине, Новониколаевке,
Петровке, Володине. И вез
де встречались с ветерана
ми. Собрали много реликвий 
для музея, воспоминаний. 
Потом был поход по местам 
боев 19-й гвардейской: Чу- 
дово-Подберезье — Мясной 
Бор — Пятилипы — Гузи
— Чауны — Клепцы •— Ро- 
гавка — Ленинград. Неиз
гладимое впечатление оста
вил этот поход. Ребята со
прикоснулись с самой Исто
рией, своими глазами уви
дели те места, где гремели 
сражения, в том числе «До
лину смерти», изрезанную 
обвалившимися окопами и
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блиндажами, изуродован
ную, как оспой, воронками 
от снарядов. У каждого па
мятника возлагали цветы. 
Привезли «боевые трофеи»: 
автоматы, каски, фляжки и 

. даже пулемет. Узнали мно
го новых фамилий.

И вот итог двухлетней ра
боты: 8 мая 1972 года состо
ялось открытие музея бое
вой славы дивизии. Это был 
праздник не только для 
школы, но и для ветеранов, 
собравшихся на очередную 
встречу.

А поиск продолжался. 
Шли из школы письма во 
все концы страны. Более 10 
тысяч писем и запросов на
правил отряд «Сибиряк» в 
архивы, военкоматы, вете
ранам войны, семьям погиб
ших. Узнавали новые фа
милии, новые адреса. Около 
150 тысяч карточек просмо
трели следопыты в воен
коматах во время четырех 
походов по местам боев ди
визии. Теперь в списках 
отряда значится более трех 
тысяч фамилий живых и 
павших гвардейцев-сибиря- 
ков.

Около тысячи ребят про
шли в отряде «Сибиряк» за 
десять лет школу граждан
ственности, школу патрио
тического воспитания. Пер
вые активисты отряда сей
час уже трудятся на заво
дах, стройках, в школах, 
несут службу в Вооружен
ных Силах СССР, заканчи
вают высшие учебные заве
дения. Первый командир 
отряда Надежда Игнатенко
— теперь преподаватель 
Томского пединститута, На
талья Сабослаи — учитель
ница истории, Виктор Ни
кифоров — офицер Совет
ской Армии, Константин 
Колбышев служит в Воен
но-Морском Флоте, он отлич
ник боевой и политической 
подготовки, Надежда Вдо
вина — строитель, Анна За
славская — инженер, Ольга 
Якушева готовится стать 
журналисткой, Нина Фурман
— будущий химик, закан
чивает университет.

Школа помнит тех, кто

Ж
1 6 апреля. «Родительская 

суббота» — 19-30.

Гб апреля. Премьера фильма 
«Несколько дней из жизни 
И. И. Обломова» (две серии) — 
17, 20.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ; 

«РОДИНА»
«Вестсайдская история» (две 

серии) — 8-30. 11. 13-30, 16.
21-10. Киновечер. посвящен
ный 110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина, «Бес
смертен в памяти народа». В 
заключение — фильм «Пыль под 
солнцем» — 18-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Допрос» — 9. 10-50, 12-40,

14-30, 16-20. 18-10. 20. 21-50.
«Под созвездием Близнецов» — 
8-40. 10-20. 12. 13-10. 15-20. 17, 
18-40, 20-20. 22. Зал кинохро
ники. «Москва готовится к 
Олимпиаде», «Загадка форму
лы — спорт плюс искусство», 
«Я — это ты, ты — это я» ‘ — 
9. 10-05. 11-10. 13-20, 14-25.
«Безумие» — 12-15, 15-30.

«ОКТЯБРЬ»
«Два незнакомца» (две се

рии)— 8-30. 11-05. 1.3-40, 16-15.
18- 50, 21-25. «Площадь Сан-
Бабила, 20 часов» — 8-50,
12-10. 14. 16, 17-45, 19-30,
21-15. «Большое путешествие
Болека и Лелена» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Тоска по родине» —- 9,

10-40. 12-20. 14-10. 16, 17-40.
19- 20, 21. «Комиссар полиции
обвиняет» — 9, 12-20, 14-10,
16. 17-40, 19-20. 21. «Огненный 
берег» . — 10-40.

«ПИОНЕР»
«Новые приключения капи

тана Врунгеля» — 9. 1.0-50, 13,
17. Кинолекторий «Светофор» 

12-30, «В начале века» —
15. «Вторая весна» - 19, 21.

«СИБИРЯК»
Мультсборник № 94 «Жил- 

был мышонок» — 9-20. «Ко
роль джунглей» (две серии) — 
11, 13-30. 16, 18-30. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Мама» — 13, 15. «Строгая 
мужская жизнь» — 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Капкан» — 14. «Сибирнада» 

(1*-2-я серии) — 16, 19.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Молодая жена» — 15. «Ви

кинги» — 17-10. 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО 
«Затянувшаяся расплата» —

(две серии) — 18, 21.
ДОМ ОФИЦЕРОВ 

«Попутчик» — 17, 19, 21.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ И ГОСТИ ГОРОДА!
Приближается День международной солидарности тру

дящихся — 1 Мая, Не забудьте сделать приятное своим 
близким и знакомым — вовремя поздравить их с насту
пающим праздником.

В канун праздника поток почтовых и телеграфных 
отправлений резко возрастает.

Чтобы ваши поздравления были вручены к празднику, 
рекомендуем отправить их заблаговременно, за 13—15 
дней До наступления ■ праздника.

Не забудьте указать в адресах получателя и отправителя 
шестизначный почтовый индекс, номер отделения связи. 
Поздравительные телеграммы по льготному тарифу при
нимаются только 20 апреля. Телеграммы с указан
ным сроком вручения принимаются по 22 апреля. Мест
ные поздравительные телеграммы с указанным сроком 
вручения будут приниматься по 28 апреля.

Томский почтамт.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
совместно с учебным комбинатом Самусьского судо- 
ремонтно-судостроительного завода объявляют набор 
на курсы: рулевых-мотористов, поваров, мотористов- 
матросов для работы на судах Западно-Сибирского па
роходства, слесарей-ремонтников, электросварщиков, 
судокорпусников для работы в цехах завода.

Срок обучения — 2—5 месяцев. За время обучения 
выплачивается стипендия 70 — 90 рублей — в зависимости 
от избранной профессии. Принимаются лица, достигшие 
18-летнего во-зраста. Общежитием обеспечиваются.

За справками обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; 
ул. К. Маркса, 7; или Томская обл., пос. Самусь, ул. Ле
нина, 5, тел. 4-75-83.

начал поиск, чьими рука
ми создан один из лучших 
школьных музеев области. 
О них говорят: «Они были 
первыми». , На смену им 
пришли новые энтузиасты, 
которых увлек пример стар
ших, позвало начатое ими 
дело. Александр . Констан
тинов, Алексей Сенаколис, 
Виталий Заславский, Ольга 
Вишневецкая, Людмила
Смоленцева, Василя Мавлю- 
кеева, многие другие вкла
дывают в поисковую рабо
ту старание, инициативу, 
задор.

Сейчас новичков в отряд 
уже не просто записывают, 
а принимают по письмен
ным заявлениям. С реко
мендацией классного руко
водителя. Кое-кому даже 
устанавливают испытатель
ный срок.

Что влечет ребят в отряд? 
Почитаем несколько заяв
лений: «Люблю историю, хо
чу больше узнать о Вели
кой Отечественной войне, о 
боевом пути гвардейцев-си- 
биряков»; «Это почетное де
ло — искать героев Великой 
Отечественной войны»;
«Желаю продолжать дело, 
начатое первыми поисков- 
цами»; «Хочу найти своего 
деда и других погибших и 
непогибших. И приносить 
радость всем советским лю
дям».

Десять лет бессменно ру
ководит отрядом Валентина 
Григорьевна Пшеничкина, 
учитель истории и завуч 
школы. Это прежде всего ее 
заслуга — школьный музей, 
уроки мужества, встречи г 
ветеранами, походы. От
правляется поисковая груп
па в поход по местам боев 
дивизии — возглавляет ее 
непременно Валентина Гри
горьевна. Своим . энтузиаз
мом, увлеченностью поис
ковой работой она зажигает 
ребят.

Активную военно-патрио
тическую работу' в школе 
ведут ветераны дивизии. 
Они выступают на уроках 
мужества, участвуют в по
ходах, в заседаниях отряда, 
помогают советом и делом. 
Однажды Александр Дмит
риевич Кудрин решил по
интересоваться, с какими 
знаниями о боевом пути ди
визии выходят десятикласс
ники из школы. И состоял
ся интересный разговор ве
терана и выпускников шко
лы о друзьях-товарищах, о 
подвиге, о мужестве, о дол
ге, о славе.

Есть в нашей школе хо
рошая традиция — ежегод
но отмечать день рождения 
поискового отряда. Вот и 
завтра вечером соберутся ве
тераны дивизии, учителя, 
школьники на торжествен
ное собрание. Будут здесь и 
бывшие -члены поискового 
отряда «Сибиряк». Школа 
отметит день рождения от
ряда в десятый раз.

Г. ЮШКОВ/
командир поискового от
ряда «Сибиряк», уча
щийся школы № 32

г. Томска.

Извещение
К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТА

ТОВ КИРОВСКОГО РАЙ
ОННОГО СОВЕТА НАРОД
НЫХ ДЕПУТАТОВ

Вторая сессия районного 
Совета народных депутатов 
состоится 17 апреля 1980 го
да, в 16 часов, в помещении 
Кировского райкома КПСС 
(пр. Ленина, 23-а) с повест
кой дня:

1. Организационный воп
рос.

2. О задачах районного 
Совета народных депутатов 
по организованному прове
дению в районе общегород
ского двухмесячника по 
благоустройству, озеленению, 
улучшению санитарного со
стояния и архитектурно-ху
дожественного оформления 
улиц, магистралей, закреп
ленных территорий и жи
лых микрорайонов.

СРЕДА, 16 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. Мульт

фильмы. 11.25. «Хождение по 
мукам». 10-я серия. «Пол
ночь». 12.40. «Клуб кин о путе
шествий». 13.40. Новости.

С 18.45 до 16.00 — перерыв.
16 00. Новости. 16.20. «СССР 

— Сирия: пути экономическо
го сотрудничества». Докумен
тальный Фильм. 16.40. «Р ус
ская речь». 17.10. г. Ойнисало. 
Сюита из музыки к балету 
«Сампо». Исполняет симфони
ческий оркестп ЦТ и ВР. 17.30. 
«Наставник». Тележурнал.

ТОМСК
18.00. «Готовимся к Ленин

скому коммунистическому губ- 
ботнику». Выступление заме
стителя председателя Агниом
ского горисполкома В И. Бо
гатырева. 18.15. Ця. о Новости». 
Информационная программа.

МОСКВА
18.30. «Отзовитесь, гоонн-

сты!». 19.00. К 110-й гпгтоглцине 
со дня рождения В. И. Ленина. 
«Ленин — журналист и пел як- 
тор». 20.00. «Веселые ипт1’т>>, 
20 1 5 . «Сегодня г. \ыгпе». ?0'35. 
«Жизнь науки». 21.05. «Зияме- 
нос.цы тцудовой с.лаяы». 21 ?0. 
«Хождение тю мукам». 11-я 
серия. «Ожидание». 2 2 .90. «Бп»- 
мя». 23.05. «Доку мен та явный
экран», по.10 . «Сегодня я ми
ре». 00.25. «Три дня гимнасти
ки». о соревнованиях на приз 
газеты «Москоу ньюс».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Для я ас, ребята» 
Мультфильмы. 20.00. «Ордено
носному Томску — высокую 
производительность, социали
стическую дисциплину труда 
и быта».

МОСКВА
*20.15. «Сеголня л мире».

ТОМСК
20.30. Цв. «Новости». Инфор

мационная программа. 20 45. 
«Цветы». Документальный . Те 
лефильм. 21.00. Цв. Областной 
телевизионный фсстивал ь
«Нам песня строить и жить 
помогает». Участвуют народ
ные хоры ансамбля «Сибирцп- 
ка» и ансамбля «Колосок» 
Томского ордена Трудового 
Красного Знамени совхоза-тех
никума. 21.30. К 110-й годов
щине со дня рождения В. И. 
Ленина. «Поезд в революцию», 
Документальный фильм.

радио
СРЕДА, 16 апреля

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Почтовый яптик 
радио». 9.15. По страницам гя- 
зеты «Красное знамя». 9 80. 
«Смена». «Навстречу праздни
ку труда» — хроника подго
товки к Ленинскому субботин- 

, тгу. «Рабочей минуте — строгий 
счет» (рейд «КП»' и «Смены > 
по использованию техч-юлоги- 
чес.кого транспорта Стрежов- 
°гим управлением буровых ра
бот!. «Вечные огни памяти.> 
(к 35-летию Победы!. 19 50. По
следние известия. 20.01. «Сме
на» Повторение утреннего 
выпуска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Управление Томскавтодор 
сообщает, что ледовая пере
права через р. Обь у села 
Победа закрыта для движе
ния всех видов транспорта с 
16 апреля 1980 года.

СРОЧНО МЕНЯЮ двух
комнатную благоустроенную 
квартиру на 4-м этаже в 
г. Новокузнецке на равно
ценную или однокомнатную 
благоустроенную в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Промышленный, 8, кв. 4, 
тел. 3-16-80, к Барсуковой.

Областная журналистская 
организация с прискорбием 
сообщает о смерти члена 
Союза журналистои СССР, 
участницы Великой Отече
ственной войны. члена 
КПСС с 1943 гола

ВЕТРОВОЙ 
Елены Сергеевны

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

МЕНЯЮ благоустроенную 
четырехкомнатную кварти
ру (45 кв. м) в г. Усть- 
Илимске на равноценную 
или трехкомнатную кварти
ру в г. Томске.

Обращаться: г. Усть-
Илимск Иркутской обл., ул. 
Романтиков, 5, кв. 39; к Ка^ 
липу Г.

Коллективы кафедры фа- 
к.ультетской хирургии и хи
рургического отделения
медсанчасти № 2 выражают 
глубокое соболезнование 
ассистенту кафедры фа
культетской хирургии В. С. 
Сиянову по поводу смерти 
его отца

СИЯНОВА
Степана Ивановича.

Коллективы управления 
общественного питания и 
свинооткормочного пункта 
выражают глубокое собо
лезнование директору пуик- 
та Иваненко Г. И. по пово- 
ду кончины его матери 

ИВАНЕНКО 
Лунерьи Семеновны.

Коллектив Томского дра
матического театра и Том
ское отделение Всероссий
ского театрального общест
ва выражают глубокое со
болезнование п о м о щ н и к у
главного режиссера по ли
тературной части М. М.
Смирновой В СВЯЗИ со
смертью матери

ЛЕРХЕ
Галины Александровны.
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